
Пролетарии всех стран, !

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 июня 1917 года в ЧЕТВЕРГ, 2 МАРТА 1972 ГОДА в  № 52 (14738) Цена 2 коп.

Сделаем март ударным месяцем на лесозаготовках! 
С таким призывом обратились к труженикам леса об
ласти коллективы Томского лесопромышленного комбина 
та и Васюганского леспромхоза. Этот почин находит го
рячую поддержку. Наш корреспондент беседовал по теле
фону с руководителями ряда лесозаготовительных пред
приятий и попросил их рассказать, как воспринято пред
ложение передовых коллективов.

дание тоже перевыполним. 
Думаем доставить на нижние 
склады не менее 68 тысяч 
кубометров древесины. 12 
тысяч кубометров из них по
ложим в запас. Это позволит 
перевыполнить квартальное 
задание по созданию 'запаса 
хлыстов на 3 тысячи кубо
метров.

Рубежи намечены труд
ные, но выполнимые.' Нам 
.помогут преодолеть их и по
года — день заметно приба
вился, — и люди, горящие 
желанием достойно встре
тить полувековой юбилей 
Союза ССР, и техника, под
крепление в которой коллек
тив получил от объединения 
«Томлеспром». На Березов
ском лесопункте.организова
ли круглосуточную вывозку 
леса, на Осиповском — 
двухсменную. Перевод
бригад на скользящий гра
фик также даст возможность 
увеличить объемы запотовки 
и вывозки леса.

Парабель:

Основа года- 
март

В  Н а р ь ш е  к  аппарат у п о д о 
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ст и ч е ск о го  Т р у д а  В а с и л и й  Н и 
к о л а е в и ч  М а й о р о в .

— Пятидесятилетие обра
зования Союза ССР, — ска
зал он, — большое истори
ческое событие в жизни на
шей страны. И поэтому 
встретить его новыми трудо
выми победами — долг каж
дого человека, гражданина 
великой Страны Советов. Не 
случайно предложение томи
чей и дасюганцев пришлось 
по душе каждому рабочему 
нашего многонационального 
коллектива.

Первый вклад на вахте в 
честь 50-летия образования 
Союза ССР мы внесли уже 
27 февраля. В этот день лес
промхоз выполнил месячное 
задание по разделке деловой 
древесины. За два оставших
ся дня мы полошили в сверх
плановый фонд 4 тысячи ку
бометров делового леса.

Март объявляем ударным 
месяцем. Что решено сде
лать за это время? План раз
делки у нас— 56 тысяч кубо
метров. Коллектив раздела
ет гораздо больше — наме
тили время опередить, как и 
в феврале, на двое суток. 
Что касается вывозки,— за-

В эти дни обращаем осо
бое внимание на организа
цию социалистического со
ревнования. Ежедневное 
подведение итогов, специаль
ные условия соревнования, 
разработанные на дни удар
ного месячника, выступле
ния по местному радио, вы
пуск «молний», «боевых ли
стков» — эти и другие меры 
дадут возможность коллек
тиву .выполнить высокие 
обязательства, принятые на 
дни ударного месячника. 
Значит, будет заложена 
прочная основа для того, 
чтобы достойно встретить 
50-летие образования Союза 
ССР.

Каргасок:

К а ж д ы й  — н а
уровне
передовиков

У  т елеф она — ди р ек т ор  
К а р г а с о к с к о г о  о р д е н а  «З н а к  
П очет а »  л е с п р о м х о з а  С е р ге й  
Т и м о ф е е в и ч  Д о р е н с к и й . ~

— Наши соседи — васю- 
ганцы, — говорит он, — вы
ступили с хорошей инициа
тивой. Это тем более прият
но, что мы с ними сорев
нуемся. Естественно, почин 
соседей горячо поддержан в 
коллективе.

Из письма васюганцев осо
бенно хочется выделить одну 
интересную мысль: они по
ставили задачу, чтобы в мар
те не было ни одной отстаю
щей бригады, ни . одного от
стающего водителя, операто
ра челюстного погрузчика. 
Такую же цель1 будем пре
следовать и мы. Сейчас на 
лесопункты выехала группа 
руководящих работников 
леспромхоза, чтобы детально 
разобраться в расстановке 
людей, определить, чем и 
как можно помочь коллек
тивам в достижении высоких 
рубежей.

В дни ударного месячника 
коллектив решил разделать 
65 тысяч кубометров леса 
вместо 63 по плану и вывез
ти на нижние склады не ме
нее 70 тысяч кубометров 
древесины. В этом нам помо
жет увеличение сменности 
на вывозке. Так, в Средне- 
Тымском лесопункте лесово
зы работают в две с полови
ной смены, в Сангальском и 
Прохоркинском — в две. Это 
позволит доставить и те 11 
тысяч кубометров заготов
ленного леса, что скопились 
на верхних складах.

Хорошую инициативу про
явил коллектив сезонного

Северного лесопункта. Со
ревнуясь за достойную 
встречу пятидесятилетия об
разования Союза ССР, он 
решил годовое задание вы
полнить к 15 апреля.

Но, как правильно отмети
ли в своем письме тружени
ки Томского лесопромыш
ленного комбината, ударный 
март — первый этап тру
довой вахты в честь полуве
кового юбилея ' Советского 
Союза. Надо смотреть и 
дальше. Сейчас мы опреде
лили меры по подготовке к 
следующему осенне-зимне
му сезону. Обследованы ле
сосечные массивы, найдены 
места для строительства зим
них гаражей. В первых чис
лах марта приступаем к их 
строительству. И здесь нам 
нужна помощь объединения 
«Томлеспром»: ведь к гара
жам и будущим лесосекам 
надо пробить зимние дороги, 
а бульдозеров не хватает. 
Мы не просим лишней тех
ники, а ждем те три маши
ны, что коллективу Положе
ны по разнарядке.

Каргасокцы никогда не 
были в числе отстающих. И 
в нынешнем марте они при
ложат все силы к тому, что
бы сделать этот месяц дей
ствительно ударным.

Аинево:

Прибавка — 
около
400 кубометров 
в сутки

Д и р е к т о р  Л и н е в с к о г о  л е с 
п р о м х о з а  Г е н н а д и й  А л е к с е 
е в и ч  С в и н ц о в  р а с с к а з а л :

— Мы неплохо поработа
ли в январе и феврале. Сверх 
задания двух месяцев загото
вили 4 тысячи кубометров 
древесины, в том числе пол
торы тысячи — деловой/ 

Коллектив с большим во

одушевлением включился в 
ударный месячник лесозаго
товок. Нужно сказать, что 
мартовский план у нас очень 
напряженный — 36 тысяч
кубометров. Поэтому мы по
советовались в коллективах 
обоих лесопунктов. Рабочие 
подсказали' немало путей 
увеличения объемов заготов
ки и вывозки леса. Прежде 
всего, они предложили на 
полтора-два часа удлинить 
рабочий день. Первый опыт 
показал, что в сутки по лес
промхозу это даст дополни
тельно около 400 кубомет
ров древесины. Бригадир 
Николай Петрович Сальма- 
нович внес предложение по
работать в общий выходной 
— 8 марта.

— Ведь все равно мы тру
димся по скользящему гра
фику, — заметил он. — А 
если прекратим даже на 
один день производственный 
процесс, потом трудно будет 
настроиться.

Сальмановича поддержа
ли все рабочие лесопункта. 
12 и 26 марта по инициати
ве москвичей проводим ком
мунистические воскресники. 
В эти дни все решили зна
чительно перевыполнить ус
тановленные нормы выра
ботки.

— Коллектив настроен по- 
боевому, — сказал в заклю
чение Г. А. Свинцов. — И 
этот настрой администрация 
леспромхоза станет поддер
живать все время. А  это зна
чит, что мы повседневно бу
дем улучшать организацию 
труда. В частности, созданы 
подготовительные бригады, 
готовящие фронт для кол
лективов верхнего склада, 
организована двухсменная 
погрузка и вывозка леса, ра
бочие своевременно достав
ляются на верхние склады, 
развернуто действенное со
циалистическое соревнова
ние. Мы приложим все силы, 
чтобы достойно встретить 
50-летие образования Союза 
Советских Социалистических 
Республик.
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|Вчера начался ударный месячник в лесу!
По почину т о м и ч е й  и  в а с ю г а н ц е в

В четвертом квартале 
прошлого года на, поля сов
хозов района было вывезе
но 52 тысячи тонн местных 
удобрений. Все это количе
ство записал на свой счет 
коллектив механизаторов 
объединения «Сельхозтехни
ка». Отряд, которым руко
водит А. И. Новиков, усилен
но продолжает работать и в 
этом году. На земли совхоза 
«Кривошеинскнй» он вывез 
5.418 тонн, «Петровский» — 
9.447 тонн торфа и совхоза 
имени Свердлова — около 
4 тысяч тонн перегноя. На 
счету совхоза «Белосток- 
ский»— 640 тонн вывезенных 
удобрений. Всего под уро
жай 1972 года будет внесе
но более 70 тысяч тонн пе
регноя и торфа. Это в два 
раза больше, чем в прошлом 
году.

В нынешнем году впер
вые в совхозы «Кривошеин- 
ский», «Петровский», «Во- 
лодинский» минеральные 
удобрения завезены центра
лизованным путем. На скла
ды поступило свыше 200 
тонн гранулированного су
перфосфата и азотных удоб
рений. Вывозка продолжает
ся. К концу первого кварта
ла во все хозяйства района

будет доставлено из Томска 
не менее 700 тонн удобре
ний всех видов. Поля cobxOj 
зов получат минеральной 
подкормки в два раза боль
ше, чем в прошлом году.

Централизованное снаб
жение совхозов удобрениями 
избавило руководителей от 
забот о транспорте. Внима
ние руководителей и специ
алистов сосредоточено сей
час на оборудовании складов 
для хранения удобрений, на
лаживании к ним подъезд
ных путей.

Большую заботу о хране
нии удобрений I проявили 
земледельцы совхоза «Бе- 
лостокский», соорудившие 
склад еще в прошлом году. 
В совхозе «Володинский» 
удобрения сосредоточены в 
бывшем зернохранилище. 
Уложили удобрения под 
крышу в совхозе имени 
Свердлова.

А вот в- совхозах «Пет
ровский» (! «Кривошеин- 
ский» действуют пока по 
старинке, хотя времени для 
оборудования специальных 
мест хранения было доста
точно.

Н. САСЬКОВ.
с. Кривошеино.

ЗАДАНИЕ ПЕРЕВЫПОЛНЕНО
Девиз ремонтников Бак- 

чарского отделения «Сель
хозтехники»: 50-летию со 
дня образования СССР — 
достойную встречу. Закон
чился февраль. Подведены 
итоги. Из мастерской объ
единения в течение месяца 
вышли 25 тракторов при за
дании — 24. По-ударному

трудятся в эти предвесенние 
дни слесари С. В. Бур, С. Ф. 
Окишев, Ф. 3. Гучев и мно
гие другие. Механизаторы 
заверили: вся техника для 
совхозов района будет от
ремонтирована досрочно.

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ.
Бакчарский район.

ЗАБОТЫ ПОЛЕВОДОВ
Весна- не застанет врас

плох тружеников Ломовиц- 
кой бригады колхоза 
«1 Мая». К посевной подго
товлена вся техника: плуги, 
лущильники, сеялки, все 20 
тракторов. 25 механизато
ров отделения совершенст
вуют знания на курсах по
вышения квалификации. В 
Отделении составлены рабо
чие планы, графики исполь
зования техники, внесены 
поправки в карту полей се
вооборотов.

На паровое поле и под 
кукурузу нынче вывезено 
свыше 7.500 тонн органиче
ских удобрений. Это почти

в 1,5 раза больше, чем в 
прошлом году. Однако Для 
повышения плодородия по
лей предстоит еще многое 
сделать. Не вывезено более 
половины минеральных
удобрений, не хватает час
ти семян.

Сейчас труженики нашей 
бригады прилагают все уси
лия, чтобы как можно луч
ше подготовиться к весне 
второго года пятилетки.

В. МАГАЗИННИКОВ, 
бригадир механизиро
ванного отряда Ломо- 
вицкой бригады колхоза 

«1 Мая».
Первомайский район.

Вся техника-на линейке готовности
В Подобинском отделении 

колхоза «Рассвет» законче
на подготовка сельскохозяй
ственной техники к прлевым 
работам. Весь прицепной 
инвентарь отремонтирован 
на месте, зерновые комбай
ны — в центральной мастер
ской в Гусеве.

Механизаторы Н. Василь
ев, Г. Исаев, П. Давыденко,

А. Андриянов подготовили 
к работе все плуги, бороны, 
сеялки, лущильники. В пос
ледний день февраля из стен 
мастерской вышел послед
ний отремонтированный ком
байн отделения.

В. БУМАЖКИН.
Шегарский район.

Соревноваться с каргасокцами—почетно в С Т Р А Д А  о в о щ е в о д о в

Ни одного отстающего 
рядом — с таким призывом 
коллектив Васюганского 
леспромхоза обратился к 
лесозаготовителям области, 
начиная соревнование за до
стойную встречу юбилея 
Союза ССР. Как разверты

вается это соревнование в 
коллективе леспромхоза?

— В марте должны быть 
пущены в дело все наши ре
зервы, —. сказал директор 
леспромхоза Ю. Н. Гуменюк. 
— Достаточно назвать такие 
цифры: план первого квар

тала по разделке древесины 
в объеме 102 тысяч кубо
метров наш коллектив решил 
выполнить на 4 дня раньше 
срока и дать сверх плана 6 
тысяч кубометров древеси
ны, в том числе— 5 тысяч 
кубометров деловой.

Мы вызвали на соревно
вание коллектив орденонос
ного Каргасокского леспром
хоза. Это для нас большой 
экзамен, потому что карга
сокцы всегда были в Том
ской области зачинателями 
добрых дел, слава этого

коллектива завоевана долги
ми годами самоотверженно
го труда. Такое соревнова
ние поможет нам, васюган- 
цам, пристальнее проанали
зировать все наши производ
ственные процессы, найти 
новые резервы.

Началась страда у овоще
водов Томского района. Ве
дутся работы в теплицах. К 
ним подходят отряды авто
мобилей с биотопливом. В 
совхозе «Рыбаловский» его 
заготовлено более двух ты

сяч тонн, столько же под
везено в совхозе «Тахтамы- 
шевокий». В теплицах совхо
за «Томич» высажена огу
речная рассада.

ю. ИЛЬИН.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
29 февраля под председа

тельством М. А. Яснова со
стоялось заседание Прези
диума Верховного* Совета 
РСФСР, на котором были 
рассмотрены некоторые воп
росы организационно-массо
вой работы Советов в 1971 
году.

На заседании. отмечалось, 
что местные Советы Россий
ской Федерации, руководст
вуясь решениями XXIV 
съезда КПСС, постановле
ниями ЦК КПСС «О  мерах 
по" дальнейшему улучшению 
работы районных и город
ских Советов депутатов тру
дящихся» и Верховного Со
вета РСФСР «О  задачах 
Советов депутатов трудящих
ся . Российской Советской 
Федеративной Социалисти
ческой Республики по выпол
нению оешений XXIV съез
да КПСС», усилили влияние 
на развитие экономики и 
культуры, ведут большую 
организаторскую работу по 
практическому осуществле

нию планов девятой пяти
летки, более последователь
но проводят в жизнь демо
кратические принципы в сво
ей деятельности.

Местные Советы стали бо
лее регулярно’ созывать сес
сии, на их рассмотрение вно
сятся наиболее важные воп
росы развития промышлен
ности, сельского хозяйства.

культурно-бытового обслу
живания населения. Активи
зировалась деятельность де
путатов, постоянных комис
сий. В истекшем году на сес
сиях Советов выступило свы
ше 600 тысяч депутатов. С 
участием постоянных комис
сий’ подготовлено и обсужде
но на сессиях Советов свы
ше 170 тысяч вопросов.

Заметно улучшилась прак
тика проведения отчетов ис
полкомов, их отделов и уп
равлений перед Советами и 
населением, а депутатов пе
ред избирателями. На сесси
ях Советов отчиталось о сво
ей работе 99,2 процента ис
полкомов. В целом по Рос
сийской Федерации на соб
раниях с отчетами о работе 
исполкомов, их отделов и уп
равлений присутствовало бо
лее 27 миллионов граждан.

Подавляющее большинст
во депутатов в соответствии 
с требованиями законов 
РСФСР о. городском, район
ном, сельском, поселковом 
Совете отчитываются перед 
избирателями не реже двух 
раз в год. За шесть месяцев, 
прошедших после выборов 
в 1971 году, перед, избира
телями отчиталось 95,2 про
цента депутатов.

Айпарат местных Советов 
пополнился квалифициро
ванными кадрами. В подго

товке и переподготовке ру
ководящих работников ис
полкомов важная роль при
надлежит постоянно дейст
вующим курсам и школам 
советского строительства. 
Болёе 6 тысяч председате
лей, заместителей председа
телей и секретарей исполко
мов обучаются в высших и 
средних вечерних и заочных 
учебных заведениях.

Местные Советы стали 
шире привлекать население 
к активному участию в уп
равлении государственными 
и общественными делами. 
Только в исполкомах мест
ных Советов, их отделах и 
управлениях работают на 
общественных началах свы
ше 300 тысяч активистов.

Вместе с тем на заседа
нии Президиума Верховного 
Совета указывалось, что в 
некоторых краях, областях и 
автономных республиках ор
ганизационно-массовая ■ рабо
та Советов еще не отвечает 
требованиям XXIV •' съезда 
КПСС, законов РСФСР о 
районном, городском, сель
ском и поселковом Советах. 
Отдельные исполкомы нару
шали сроки созыва сессий, 
несвоевременно проводили 
выборы депутатов вместо 
выбывших, не отчитывались 
перед Советами и населени
ем о своей работе. На сес

сиях ряда Советов низка ак
тивность депутатов, редко 
практикуются запросы, ин
формация депутатов на сес
сиях о , выполнении ранее 
принятых решений, реализа
ции критических замечаний 
и предложений, о работе1 ис
полкомов в период между 
сессиями, о наказах избира
телей. Недостаточно привле
каются к работе постоянных 
комиссий депутаты и акти
висты. Не полностью исполь
зуется сеть курсов и . школ 
по подготовке, и переподго
товке советских работников.

■ Президиум Верховного 
Совета РСФСР принял по
становление, которым обязал 
Президиумы Верховных Со
ветов АССР, исполкомы 
краевых, областных, Москов
ского и Ленинградского го
родских Советов устранить 
недостатки, улучшить орга
низационно-массовую рабо
ту местных Советов, напра
вив их усилия на успешное 
выполнение решений XXIV 
съезда 'КПСС, постановле
ния ЦК КПСС «О  подготов
ке, к 50-летию образования 
Союза Советских Социали
стических Республик», даль-, 
нейшее развертывание со
циалистического соревнова
ния за досрочное выполнение 
заданий новой пятилетки.

Президиум Верховного

Совета РСФСР рассмотрел 
также вопрос о практике 
применения в Российской 
Федерации законодательства 
о браке и семье. В принятом 
постановлении отмечено, 
что проведение в жизнь за
конодательства о браке и 
семье содействует охране 
интересов матери и ребенка, 
способствует укреплению со
ветской семьи и социалисти
ческой законности в области 
брачно-семейных отноше
ний.

Работники советских и 
административных органов 
республики многое сделали 
для того, ‘чтобы разъяснить 
населению новое законода
тельство о браке и семье. 
Исполнительные комитеты 
местных Советов депутатов 
трудящихся проводят боль
шую работу по внедрению в 
быт новых советских граж
данских обрядов. Широко 
применяются новые прложе- 
ния законодательства об ус
тановлении отцовства в от
ношении детей, родители ко
торых не состоят в зареги
стрированном браке.

Наряду с этим Президиум 
Верховного Совета РСФСР 
отметил. недостатки в прак
тике применения законода-. 
тельства о браке,, и семье и' 
наметил, мероприятия по их 
устранению.

На заседании Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
были рассмотрены также 
другие вопросы,

(ТАСС). ,

Дмитрий Константинович Аникин — сварщик-автоген
щик механических мастерских совхоза «Корниловский». 
Без него не обходится ремонт и подготовка сельхозтехни
ки. Любую работу выполняет он с душой, быстро и акку
ратно.

Дмитрий Константинович много времени уделяет обще
ственной работе. Он председатель месткома мастерских и 
автогаража.

Фото В. Казанцева.

В ч е р а
в
области

На улицах—  
новые такси

32 «Волгами» и 10 «Москви
чами» пополнилось автотранс
портное предприятие № 3. 
Машины уже вышли на линии 
города. Водителями новых 
автомобилей стали лучшие 
шоферы предприятия А. И. 
Игнатьев, Э. М. Михайлов, 
А. И. Емельянов и другие.

А. ТИМОФЕЕВ.

До свидания, 
институт!
Эти слова не раз звучали 

вчера во время прощ ального 
вечера, который устроили вы
пускники физико-технического 
факультета ТПИ. Накануне 
166 физико-техмикоз получи
ли дипломы, в том числе пят
надцать — с отличием. Третья 
часть этих почетных дипломов 
приходится на группу 070, ко 
торая в течение всех лет обу
чения была одной из лучших 
в институте. Все 23 человека, 
которые стартовали в ней пять 
лет назад, сейчас успешно 
преодолели финиш.

Результаты многих диплом
ных работ физико-техников 
включены в отчеты института 
по хоздоговорным темам. По 
дипломной работе И. Шевчен
ко в Государственный комитет 
по делам изобретений и от
крытий при Совете Министров 
СССР послана заявка на автор
ское свидетельство.

Половина нынешних выпу
скников факультета будет ра
ботать в проектных организа
циях и НИИ.

Р. ГОРСКАЯ.

Обратный адрес: 
Томск

Имя нашего города, разма
шисто начертанное мелом, 
можно было вчера прочитать 
не на одном десятке вагонов, 
отправившихся в дальний путь 
с подъездных путей завода 
«Сибэлектромотор». Семь
сот пятьдесят малогаба
ритных двигателей серии АО 
адресованы Крюковскому вен
тиляторному заводу в подмо
сковном городе Чехове. Д ру
гая партия таких же моторов 
также отправилась в Подмо
сковье, в г. Подольск. Много 
крупногабаритных крановых 
моторов типа МТЗ, заполнив
ших целый вагон, завод адре
совал. в столицу Узбекистана 
Ташкент. Эти же двигатели от
правлены на станцию Узловая, 
А всего за вчерашний день 
завод отгрузил в* разные кон
цы страны больше 1.20D раз
личных электродвигателей.

В. КАЛИНСКАЯ.

Выставка-продажа
Вся продукция, выпускаемая 

гормолзаводом, была пред
ставлена на прилавках магази
на № 80 горпищеторга. Вчера 
здесь состоялась расширен
ная выставка-продажа молоч
ных продуктов. Рядом с про
давцами за прилавком был 
представитель завода — тех
нолог Н. Н. Ябакина. Она от
вечала на вопросы покупате
лей, выслушивала их претен
зии и пожелания. Такие вы
ставки-продажи стали в мага
зине № 80 традиционными. 
Их проводят ежемесячно.

Н. ИВАНОВА.

‘1*
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Муджибур Рахман вылетел в Москву
ДАККА. (ТАСС). Сего

дня Премьер-Министр На
родной Республики Бангла- 

-деш шейх Муджибур Рах
ман вылетел в Москву с 
официальным визитом в ка

честве гостя Советского, пра
вительства. Муджибура Рах- 
мана сопровождает министр 
иностранных дел Бангладеш 
Абдус Самад и другие офи
циальные лица.

В международном аэро
порту Дакки Премьер-Ми
нистра провожали члены ка
бинета министров Бангла
деш. депутаты учредительно
го собрания.

_______ ___ _____________
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Ленинский райком КПСС, 
партийные организации
главное внимание в этом 
учебном году в системе 
партийного и комсомольско
го просвещения уделили 

. изучению экономической 
теории и экономической по
литики партии, научных ос
нов управления экономикой 
и обществом. В районе ра
ботают 20 начальных полит
школ по изучению основ 
экономических знаний, 89 
школ основ . марксизма-ле
нинизма, 52 теоретических 
семинара, филиал универси
тета марксизма-ленинизма.

Руководители предприя
тий учатся в городской 
школе партийно-хозяйствен
ного актива. При райкоме 
КПСС создана районная 
экономическая школа для 
мастеров, экономистов, про
рабов. Всего более четырех 
тысяч коммунистов и бес
партийных изучают вопросы 
экономической теории в сис
теме партийного и ком
сомольского образования. 
Кроме того, более двух ты
сяч инженерно-технических 

работников учатся в народ
ных университетах, экономи
ческих школах, двенадцать 
тысяч рабочих повышают 
свой знания в школах ком
мунистического труда. По 
сравнению с прошлым годом 
количество изучающих эко
номическую теорию возрос
ло вдвое.

Повышение эффективно
сти экономического образо
вания коммунистов, комсо
мольцев, беспартийных в ре
шающей. степени зависит от 
партийного руководства, и 
мы стремимся сделать его 
более систематичным и кон
кретным. Партийные коми
теты и организации района 
стали чаще и глубже обсуж

дать вопросы экономической 
учебы на заседаниях парт
комов, бюро, собраниях и 
основательно вникать в со
держание и организацию 
партийной и комсомольской 
учебы.

На бюро райкома партии 
в этом году рассматрива
лись ■ вопросы о состоянии и 
идейно-теоретическом уров
не занятий в сети партий
ного и комсомольского про
свещения строительных ор
ганизаций, о работе партий
ных организаций объедине-

мическои теории выносятся 
на обсуждение экономиче
ских, научно-практических 
конференций. Конференции 
состоялись на темы: «Повы
шение эффективности обще
ственного производства — 

решающий фактор развития 
народного хозяйства»,
«X X IV  съезд КПСС о путях 
повышения производитель
ности труда». Ведущие спе
циалисты — генеральный 
директор объединения В. В. 
Лычагин, главные инжене
ры Н. В. Еременко, В. К.

Сегодня в районе в си
стеме партийного и комсо
мольского образования про
пагандистскую работу ве
дут 473 человека. 90 про
центов из них имеют выс
шее и незаконченное выс
шее образование. Стаж про
пагандистской работы каж
дого третьего руководителя 
политических школ и семи
наров исчисляется более 
чем десятью годами. Боль
шинство йз них имеет хоро
шую теоретическую подго
товку практический опыт.

производство объединения 
«Сибкабель»)) В. Л. Сафро
нов (фабрика «Сирирь»), 
С. К. Козлов («Гидродор- 
мост»), Н. П. Данченков 
(лесопромышленный комби
нат) поделились опытом 
проведения занятий. Для 
молодых пропагандистов 

было организовано коллек
тивное посещение открытого 
занятия по политэкономии 
социализма у опытного про
пагандиста Н. В. Еременко, 
главного инженера объеди
нений «Сибкабель».

пропаганды» выступил заве
дующий кафедрой филосо
фии инженерно-строительно
го института Б. И. Лещи- 
нер. Содержательными были 
выступления пропагандиста 
Р. А. Виделиной на тему: 
«Доступность и аргументи
рованность в изложении ма
териала», Н. М. Новокшо- 
новой «Как я поддержи
ваю внимание и интерес 
слушателей при проведении 
занятий» и многие другие.
■ Конференция рекомендо

вала кабинетам политиче-

ЗНАНИЯ, КОТОРЫЕ НУЖНЫ ВОЕМ
ния «Сибкабель» по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении эко
номического образования 
трудящихся». Бюро райкома 
КПСС отметило, что парт
ком объединения, цеховые 
партийные организации про
делали большую организа
торскую работу по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС. Здесь сложилась 
стройная система экономи
ческого образования кадров. 
Учатся все руководители, 
абсолютное большинство 
инженерно-технических ра
ботников и более двух 
тысяч рабочих. Эконо
мическая учеба строится 
дифференцированно, с рас
четом:, на длительную пер
спективу.

Партком практикует ин
формации секретарей цехо
вых парторганизаций, на
чальников цехов о состоя
нии экономической учебы. 
Актуальные вопросы эконо-

Кейб, главный технолог 
Н. Е. Пахряев ' и другие 
принимают активное участие 
в пропаганде экономических 
знаний, являясь пропаганди
стами Школ, теоретических 
семинаров.

Бюро райкома партии, 
одобрив опыт работы парт
кома объединения «Сибка
бель» по организации эконо- 

, мййёского всеобуча, реко
мендовало распространить 
его на всех предприятиях 
района. Для. оказания прак
тической помощи первич
ным партийным • организа
циям отдел пропаганды • и 
агитации райкома КПСС 
проанализировал состояние 

экономического обучения на 
крупных предприятиях рай
она. В настоящее время 
принимаются меры И улуч
шению качества занятий в 
школах и семинарах, со
вершенствованию форм и 
методов работы пропаганди
стов.

. Райком партии, каби
нет политического просве
щения и методический совет 
оказывают постоянную по
мощь всем пропагандистам, 
но особо планируют работу 
с теми, кто не имеет опыта 
работы. Проводятся кон
сультации, научно-мето
дические конференции, от
крытые занятия, рай
онные семинары пропа
гандистов, практикуется об
суждение магнитофонных 
записей занятий. Работа с 
пропагандистами строится с 
учетом их специализации. 
В эт,ом учебном году члена
ми методического совета 
райкома партии было изу
чена идейное содержание 
занятий в начальных поли
тических школах по осно
вам экономических знаний. 
В итоге состоялся семинар, 
где опытные пропагандисты 
М. И. Быковская (эмаль-

Открытые занятия орга
низуют на местах парткомы 
и методсоветы' подшипнико
вого завода, лесопромышлен
ного комбината, заводов ре
зиновой обуви, измеритель
ной аппаратуры, объедине
ния «Сибкабель». Для 
улучшения руководства эко
номическим образованием и 
оказания помощи пропаган
дистам в организации учеб
ного процесса при районном 
методическом совете образо
вана специальная секция 
экономистов.

С целью вооружить всех 
пропагандистов методиче
скими навыками, знанием 
основ педагогики й психо
логии, ораторского искусст
ву в райкоме КПСС недавно 
состоялась научно-практиче
ская конференция на тему: 
«Использование элементов 
педагогики и психологии в 
партийной пропаганде». С 

докладом «Философские ос
новы методики партийной

ского просвещения, методи
ческим советам системати
чески обобщать имеющийся 
опыт, вооружать пропаганди
стов знанием психолого
педагогических принципов 
ведения занятий примени
тельно к определенным 
предметам, изучаемым в си
стеме партийной и комсо
мольской учебы.

Хорошей школой Для мо
лодых пропагандистов яв
ляются и городские семина
ры, проводимые в областном 
Доме политического просве
щения. Подобная работа да
ет возможность лучший про
пагандистский опыт сделать 
достоянием всех, способст
вует формированию у про
пагандистов таких замеча
тельных качеств, как высо
кая партийная принципиаль
ность, идейная убежден
ность, методическое мастер
ство в изложении вопросов 
революционной теории.

Вместе с тем было бы не

верно полагать, что У нас 
нет недостатков и нерешен
ных вопросов.

Далеко не все занятия в 
школах и теоретических с - 
минарах по проблемам эк - 
номической теории и по
литики КПСС проводятся 
на высоком научном и 
методическом уровне. все 
еще нередки случаи, ког
да изучение экономи
ческих проблем подме
няется обсуждением  ̂ узко
практических хозяйствен
ных вопросов, без глубокого 
раскрытия их социально- 
политической значимости. 
Порой отсутствует живое 
обсуждение изучаемых про
блем, недостаточно внима
ния уделяется самостоятель
ной работе слушателей с 
первоисточниками. Над 
устранением этих недо
статков и работают в 
настоящее время райком 
КПСС и партийные ор
ганизации. Мы стремимся 
к тому, чтобы каждое заня
тие идейно обогащало слу
шателя, побуждало его 
применять полученные зна
ния на практике, по-хозяй
ски подходить к своей рабо
те, повышать производи
тельность труда, находить 
все новые резервы.

Районная партийная орга
низация видит свою задачу в 
том, чтобы на каждом пред
приятии создать определен
ную систему экономической 
пропаганды, четко спланиро
вать работу по повышению 
экономических знаний на 
пятилетие.

3. САЛОПОВА, 
секретарь Ленинского 
райкома КПСС г. Том

ска.

«Съезд считает, что на современном этапе ком
мунистического строительства с его высокими тем
пами научно-технического прогресса первосте
пенное значение приобретает экономическое об
разование всех кадров, широких масс трудя
щихся».
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В. СЕРГЕЕВ.
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КПД ЭКОНОМИЧЕСКОЙ УЧЕБЫ
В постановлении ЦК 

КПСС «Об улучшении эко
номического образования 
трудящихся» подчеркнута 
необходимость усилить эко- 
номическу|р подготовку кад
ров, вооружать их экономи
ческими знаниями, повы
шать творческую, активность 
в хозяйственном строитель
стве. Сделать экономиче
скую подготовку обязатель
ной составной частью повы
шения квалификации каждо
го работника, учитывать 
уровень экономических зна
ний при присвоении разря
дов, при выдвижении специ
алистов на новые должно
сти — обязанность и адми
нистрации, и партийных ор
ганизаций.

Партийный комитет Са- 
мусьской ремонтно-эксплуа
тационной базы флота осу
ществляет постоянное руко
водство экономическим об
разованием трудящихся, 
рассматривает его как важ
ное средство воспитания, 
повышения произ!водитель- 
ности труда.

В РЭБ организована эко
номическая учеба инженер
но-технических работников, 
действует восемь школ ком- 
мунистическбго труда, в 
двух школах сети партийно
го просвещения Изучаются 
основы экономических зна
ний. Более 130 человек за
очно учатся в техникумах й 
институтах.

Учеба йнженерно-техниче- 
■ских работников предприя

тия велась и ранее, в пери
од перехода РЭБ на новую 
.. систему хозяйствования. 
Сейчас создана двухгодич
ная школа экономических 
■знаний ИТР. Разработан 
учебный план, . который 
включает в себя 13 тем. По 
окончании занятий в школе 
экономических знаний мы 
хотим провести аттестацию 
инженерно-технических ра
ботников. Это поможет еще 
лучше использовать специ
алистов в соответствии с их 
деловыми качествами.

В школах коммунистиче
ского труда у нас обучается 
420 рабочих. Комплектова
ние их слушателями велось 
по профессиям. Учеба идет 
по утвержденному Президи
умом ВЦСПС плану и про
грамме, опубликованной в 
«Экономической газете». 
Для занятий школ коммуни
стического труда установле
ны единые дни — второй и 
четвертый вторник каждого 
месяца. Пропагандистами 
школ утверждены руководи
тели предприятия, техниче
ских и экономических служб 
и отделов РЭБ.

Для оказания помощи 
пропагандистам, обеспече
ния школ учебно-наглядны
ми пособиями, литературой 
создан методический со
вет. Возглавляет его 
И. П. Втюрин — заведу
ющий кабинетом политиче
ского просвещения. Общее 
Руководство школами ком

мунистического труда возло
жено на заместителя на
чальника РЭБ по экономи
ческим вопросам В. А. Гаш- 
ко. ,

Состоялось уже шесть за
нятий. На них речь шла об 
основных вопросах экономи
ческой политики партии на 
современном этапе, социаль
но-политическом развитии 
советского общества. На 
последнем занятии рассмот
рена тема «Повышение 
эффективности общественно
го производства». При этом 
широко использованы мате
риалы хозяйственно-финан
совой деятельности РЭБ за 
1971 гоД: Надо 'сказать, что 
первый год девятой пяти
летки коллектив наш рабо
тал ритмично, ежемесячно 
перевыполняя производст
венные задания. Годовой 
план по реализации готовой 
продукции выполнен на 
108,3 процента и реализо
вано сверх плана продук
ций на 198 тысяч рублей.

Занятия школ проходят 
активно и при хорошей яв
ке слушателей. Они вы
сказывают . много дель
ных предложений по эко
номному и рациональному 
расходованию материалов и 
сырья, лучшему использова
нию оборудования: тран
спорта. Все эти замечания 
внимательно рассматрива
ются руководством РЭБ.

Р. ЛЕППА,
секретарь парткома

Самусьской РЭБ флота.
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На Томском электродам- свои политические знания и труда в стекольном цехе. Он рассказывает рабочим о 

новом заводе действуют 13 ^ловек передовой опьМ 300 Ведет занятие аачальник новом трудовом законода- 
школ коммунистического д д  СНИМКЕ: занятие бюро научной организация тельстве.
труда, в которых повышают школы коммунистического труда завода С. П. Осипов. Фото В. Рыбалова.

ИНТЕРЕС 
К СЛОВУ

Пропагандистом я работаю 
уже Много лет, но в комсо
мольской политсети йеду За
нятия сравнительно недавно. 
Пропаганда экономических 
знаний среди молодежи —  
дело благодарное: молодое
поколение должно уметь хо- 
зяйствоватъ, в его руках буду
щее страны. Нынешняя моло
дежь в подавляющем боль
шинстве хорошо образована. 
Но образованность человека 
предполагает и его высокую 
требовательность к пропаган
дисту. Поэтому я всегда са
мым тщательным образом го
товлюсь к занятиям в кружке 
«Основы ■ социалистической 
экономики».

Интерес к слову пропаган
диста высок только в том слу
чае, если удается связать тео
ретические положения с прак
тической деятельностью кол
лектива, в котором работают 
слушатели. Это в моей подго
товке к занятию —  первая за
поведь. Подготовку начинаю 
задолго до дня занятий. Под
бираю литературу, газетные и 
журнальные статьи. За время 
пропагандистской работы я 
собрал библиотечку полити
ческой литературы, которая 
помогает мне найти необходи
мый материал.

Для пропагандиста очень 
важно умение говорить ясно 
и связно. Очень хорошо, что 
в областном Доме политиче
ского просвещения подумали 
об этой стороне дела. Не толь
ко я, все пропагандисты, при
сутствовавшие на лекции А. Ф. 
Пановой «  О культуре публич
ного выступления», узнали для 
себя много полезного.

Хочу поделиться некоторы
ми соображениями по поводу 
нашей работы. Успех деятель
ности пропагандиста во мно
гом зависит от состава слуша
телей кружка. В моем кружке 
—  13 человек, все они имеют 
среднее или специальное 
среднее образование, Но вот 
специальности у них разные: 
технолог, токарь, бухгалтер, 
копировщик, контролер ОТК. 
Это значительно усложняет 
работу кружка, особенно по 
индивидуальным заданиям. 
Думается, при комплектовании 
кружков не следует допускать 
формализма, нужен проду
манный подход.

За один год занятий в 
кружке трудно добиться за
метных качественных резуль
татов, поэтому я считаю, что 
программу «Основы социали
стической экономики» нужно 
спланировать на два года. 
Каждая тема должна быть раз
работана подробно, тогда 
только учеба принесет плоды. 
Вот такой пример. Для того 
чтобы воспитывать у слушате
лей любовь к своему заводу, 
гордость за честь заводской 
марки, их нужно ознакомить 
с историей завода, с выпускае
мой продукцией. Это важно 
сделать тем более, что рабо
чий стаж слушателей —  1— 2 
года, а то и меньше и они 
плохо знают завод. Я же вы
нужден это знакомство прово
дить в дополнительное время, 
ибо программа так уплотнена, 
что при отклонении от нее 
можно не успеть изучить весь 
материал.

Пропагандистами становятся 
не вдруг. Только при ответст
венном отношении к поручен
ному делу, при эффективной 
помощи партийных и комсо
мольских комитетов мы, не
сомненно, добьемся высокой 
действенности в политическом 
просвещении молодежи.

В. МУРАВЬЕВ, 
пропагандист, замести
тель главного инженера 

завода «Сибэлектро- 
«котор».

П О Л О В И Н А

О б р а т н а я  с в я з ь
Основное звено в системе 

экономического образования 
инженерно-технических работ
ников завода резиновой обу
ви— экономические Школы, ко
торые объединяют специали
стов родственных профессий. 
Руководит одной из таких 
школ Владимир Дмитриевич 
Глуховских, начальник плано- 
во-экономическбго отдела за
вода. 24 его слушателя— тоже 
экономисты, как и их руково
дитель.

Однажды знакомый Влади
мира Дмитриевича сказал ему:

—  Я понимаю, что человек 
должен всёгДа повышать свои

знания, это прописная истина. 
Но все же зачем учить эконо
мике экономистов?

—  Чтобы лучше работать, — 
ответил' Глуховских.

Собеседник скептически ус
мехнулся. Мол, ты еще скажи, 
что Волга впадает в Каспий
ское море.

Между тем скепсис собе
седника Владимира Дмитрие
вича был напрасным. Конеч
но, с каждым годом работы 
человек обретает опыт, накап
ливает знания, • словом, осваи
вает профессию. Но для рабо
ты Инженера И ЗкОнОМйсГа ШЗ- 
Жен не только опыт, но и

принцип подхода к решению 
тех Или иных производствен
ных проблем. И вот этой сто
роне дела Владимир Дмитрие
вич придает особое значение. 
Каждое его занятие связано с 
практическими задачами. Вот 
хотя бы последнее. В группе 
Глуховских всем слушателям 
—  экономистам и инженерам 
бюро подготовки производст
ва —  были ̂ выданы индивиду
альные задания по организа
ций внутреннего хозрасчёта в 
цехах и ликвидации убыточно
сти производства изделий.

Есть немало . пропаганди
стов, которые умеют увлека-

В прошлом году на засе
дании бюро Александровско
го райкома'' партии обсуж
дался вопрос о школах ком
мунистического труда на 
предприятиях нефтяной, хи
мической и газовой промыш
ленности. В постановлении 
бюро отмечалось, что рабо
та школ коммунистического 
труда не отвечает требова
ниям, которые изложены в 
Постановлениях ВЦСПС и 
областного комитета партии. 
Занятия в школах проходи
ли нерегулярно, посещае
мость была низкой, а рай
ком профсоюза и партийные 
комитеты не оказывали 
пропагандистам должной по-

тельно и доходчиво преподно
сить материал, их. слушателям 
всегда интересно. Но вот ка
кой парадокс. «Работает» при 
подготовке занятия и в ходе 
его один пропагандист, а слу
шатели увлечены —  и только. 
В этом смысле очень важна та 
«обратная связь», которая воз
никает у Владимира Дмитрие
вича и его группы. Когда Глу
ховских рассказывает о ТОЙ же 
системе внутрицехового хоз
расчета, о том, почему так не
обходимо завойу ее внедрить, 
а потом выдает на эту тему 
задание, он, конечно, не рас
считывает, что его слушатели 
предложат готовое решение 
проблемы. Но что они дадут, 
по выражению Владимира 
Дмитриевича, «хлеб для рабо-

мощи. Что же изменилось 
после бюро райкома?

Райком профсоюза провел 
пленум о работе школ ком
мунистического труда и три 
инструктивных ‘ совещания 
на эту тему с руководителя
ми предприятий и председа
телями профсоюзных коми
тетов. После этого на всех 
предприятиях изданы при
казы о создании школ й 
разработаны учебные пла
ны занятий, созданы мето
дические советы. Руководи
тели школ подбирались из 
числа инженерно-техниче
ских работников, большин
ство из которых Имеет выс
шее образование.

Сейчас на предприятиях 
Стрежевого действуют 95 
школ коммунистического 
труда, в которых занимает
ся более двух тысяч чело
век. Особенно успешно про
ходят занятия в школах 
НГДУ «Томскнефть». Более 
четырехсот человек получа
ют в них политические и 
экономические знания. С ин
тересом приходят слушате
ли на занятия школ комму
нистического труда в цехах 
ремонта скважин, научно- 
исследовательских и произ
водственных работ, прокат
но-ремонтном, Методиче
ский совет, созданный при 
Н ГДУ,. учел специфику

каждого цеха и разбросан
ность объектов. Поэтому 
были созданы как бы от
дельные «классы» школ 
коммунистического труда с 
числом слушателей 7 — 10 
человек. Введено в практи
ку обсуждение лекций, раз
работанных пропагандиста
ми, в библиотеке управления 
есть Специальный стенд в 
помощь слушателям школ 
коммунистического труда. 
Положительные примеры 
работы Школ есть в СМУ-2, 
Комсомольске - молодежном 
строительном управлении, 
управлении буровых работ.

А  в целом пропаганда 
экономических знаний в 
СтреЖевом пока оставляет 
желать лучшего. Посещае
мость в школах коммуни
стического труда колеблется 
от 75 до 80 процентов. За
нятия с использованием 
средств технической пропа-

— -g™  а яаждшу цела и рааириоаи- ГЭНДЫ ПРОВОДЯТСЯ ТОЛЬКО В
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Г  f  - коммунистического труда с стве школ нет даже нагляд-
ных пособий. Методический 
совет при райкоме профсою
за слабо оказывает помощь 
МетодсоВетам на местах. Се
минары для руководителей 
школ коммунистического 
труда не проводятся. Отче
ты о работе школ не выно
сятся на заседания профсо
юзных комитетов. В библио
теках не .хватает техниче
ской литературы. Все это 
говорит о том, что райком 
профсоюза до конца не вы
полнил решение бюро 
райкома КПСС и своего 
пленума.

Л. НОСКОВА, 
секретарь обкома проф
союза работников неф
тяной, химической и га
зовой промышленности.
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ты» над проблемой —  в этом 
он убеждался уже не раз.

И другая, не менее важная 
сторона дела. Выполняя зада
ние руководителя школы, эко
номисты, инженеры выходят 
за рамки своих основных обя
занностей. Скажем, для реше
ния вопросов по ликвидации 
убыточности изделий им необ
ходимо сотрудничать с техно
логами, нормировщиками дру
гих цехов, со специалистами 
различных отделов завода. 
Это особенно важно для моло
дых экономистов, которых не
мало в группе Глуховских.

Коллеги Владимира Дмит
риевича и все, кому приходит
ся с ним сталкиваться по тем 
или иным вопросам, говорят, 
что работать с ним легко. Ни

одну просьбу, ни одно дело 
он не откладывает «на по
том». И эТа черта характера 
переносится на его пропаган
дистскую деятельность. Когда 
на заводе всерьез задумались 
над тем, как сократить стои
мость услуг транспортного це
ха, Глуховских собрал свою 
школу на внеочередное заня
тие и выступил по актуальной 
проблеме. Слушатели получи
ли задания, и после реализа
ции их предложений стоимость 
транспортных услуг, несмотря 
на рост объемов производства, 
снизилась на 20 тысяч рублей 
за год. Здесь эффективность 
экономической учебы, как го
ворится, налицо. Сложнее ее 
подсчитать, когда группа Вла
димира Дмитриевича занима

лась р а зр а б о тко й  новой  систе
м ы  прем и рован и я ,. Но t o t  и 
д р у го й  случай —  п р и м е р ы  то
го , чТо э ко н о м и че ска я  п о д го 
товка , если она поставлена 
ДОЛЖНЫ о б р а зо м , становится 
м е то д о м  Н аучного хозяйство
вания, П ро б уж д ает  инициативу 
и акТивНйсть челЬвёка в у п 
равлении  п р о и зво д ство м .

Владимир Дмитриевич не 
только руководитель школы, 
но и член методического ' со
вета, который направляет всю 
систему экономического обра
зования на заводе. Эта систе
ма долгое время казалась 
безупречной, НО сейчас мето
дический совет ищет новые 
формы работы. Глуховских по 
поручению председателя со
вета знакомится с постановкой

экономического образования 
на родственном заводе в Кур
ске, Там создан народный 
университет экономических 
знаний с ректоратом, лектор
ским и преподавательским со
ставом. Сл о в о м , дело постав
лено куда масштабнее, чем у 
томичей. Многое в работе 
курских пропагандистов при
влекает Владимира Дмитрие
вича, но есть и сомнения.

Допустим, —  говорит он, 
‘ человек окончит такой уни
верситет. А дальше? Не пой
дет же он в него снова учить
ся. А  нам важно, чтобы люди 
постоянно учились экономике.

Он не сказал —  «учились 
работать», но это было и 
так ясно.

€> ЧЕРИИН.
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Майское солнце дожигало 
Последний снежок в ложби
нах, ликовала весна. Но На
таша словно ничего не виде
ла и не слышала вокруг. По
нурив голову, дошла до до
ма. Во Дворе машинально 
подобрала забытый сыниш
кой Мячик, Дома нехотя сня
ла фуфайку. Мысли ее были 
Гам, возле больной Айны.

Только села за стол — 
ОТец, ни к кому не обраща
ясь, ненароком поглядывая 
на-дочь, бросил:

—. Кто-то сено у нас дер
гает.

Наташа промолчала, Но 
разом пропал аппетит. Вы
шла из-за стола и бросилась 
через дйор к коровнику. Он 
рядом, каких-нибудь 150 
Метров. Даже сейчас расска
зывать об этом не может 
НаТаШД спокойно.

В райцентр уехала нена
долго. Вернулась, а ее ве- 
дернйца не поднимается вто
рой день. Сначала немного 
сено Жевала, которое Ната
ша Приносила из дома, а по
том И отвар сенной переста
ла пить.

— Веришь ли, — расска
зывает Наташа, — темпера
тура такая была — шерсть 
полезла. Выходили. В то 
время у нас ветеринарный 
работник был знающий, по
мог спасти,
• Мы сидим с Натальей 

Митрофановной Селиверсто
вой у нее дома. В редакцию 
поступило письмо от доярок

Высокоярской фермы, в Ко
тором они призывают живот- 
поводов района трудиться 
добросовестно, с полной от
дачей сил, бороться за уве
личение молока. Они' имеют 
на это право. При скромном 
рационе {.не выше, чем во 
многих совхозах района) до
ярки Высокоярской фермы 
совхоза «Путь Ленина» в 
прошлом Году надоили от 
каждой коровы почти на пол
тонны молока больше, чем 
в среднем по району. И не 
Только в прошлом году этот 
Коллектив занимал первое 
место, уже несколько лет 
он возглавляет соревнование 
ферм Парабельского района.

Мы, газетчики, собираясь 
рассказать о лучшей доярке, 
часто в затруднении: гля
дишь, впереди была Сели
верстова, а тут ее обогнала 
Татьяна Васильева. А  там 
обеих оставила позади Спи
ридонова. Но не одними про
изводственными показателя
ми оценивается человек.

СеГодня я приехала на 
ферму, чтобы написать о 
первой среди равных. Такой, 
безусловно, можно считать 
Селиверстову. Уже 10 лет 
она работает дояркой. Коро
вы ей достались при созда
нии совхоза по жребию, но 
она упорно работает с ними. 
В 1967 году была один
надцатой, через год — Ше
стой, в 1970 году — тре
тьей, по итогам первого 
года пятилетки — вторая

доярка в районе. Сейчас 
среднесуточные надои в ее 
группе составляют 11,5-— 12 
килограммов.

В прошлом, году Селивер
стова участвовала в област
ном Конкурсе Мастеров Ма
шинного Доения.

— Нас из районов обла
сти 17 человек собралось,— 
рассказывает Наталья Мит
рофановна. —- Все было хо
рошо. Приветливо встрети
ли, возили по Томску. За
волновалась я, когда к до
ильным аппаратам подошли 
первые участники соревнова
ния. Кроме участников кон
курса, было много зрителей, 
комиссия большая. Время 
на разборку аппарата — две 
минуты. Мне казалось, что я 
копаюсь, как последняя не
умеха. А уЖ когда стала со
бирать аппарат — на это 
отводилось 4 минуты, — у 
меня руки задрожали. Легче 
группу коров подоить.

Комиссия подвела итоги. 
Называют одну фамилию, 
другую. И вдруг... «Третье 
место среди победителей кон
курса...» — и слышу свою 
фамилию. Плохо помню, каК 
прикалывали значок, кТо 
ленту победителя конкурса 
на меня надевал. Оказы- 
ваетсяг разобрала я аппарат 
меньше чем за две минуты, 
а вот со сборкой подзадержа
лась.

Я попросила показать кон
курсные «регалии». Из глу
бины шифоньера Наталья 
Митрофановна вынула шка
тулку.

— Прячу. Вон непоседа,
— она кивнула . в сторону 
шестилетнего сына, -— за
брался и чуть не порушил 
здесь все.

В шкатулке рядом со 
значком поблескивает ме
даль. В отдельной коробочке
— орден Трудового Красно
го Знамени.

Смотрю я на эти награды 
и вспоминаю Наталью Мит
рофановну в темном, строгом 
костюме, в котором она бы
ла, в райисполкоме перед

поездкой в Томск на сессию 
областного Совета. Очень к 
лицу ей эти трудовые награ- 
ды.

Наталья Митрофановна— 
Депутат сельского и област
ного Советов. В Высокояр- 
ском Совете она член 
сельскохозяйственной комис
сии, в областном — бюджет
но-финансовой.

— И много времени зани
мают депутатские дела?

— В сельском Совете лег
че работать. Что ни поручат 
— я знаю: сызмальства кре
стьянка. А  вот с финансовы
ми делами труднее прихо
дится. Второе поручение да
ли. В конце прошлого года 
проверяла выполнение плана 
предприятий топливной про
мышленности, побывала в 
Заводском леспромхозе. А 
недавно ездила в райплан: 
нужно проверить, как вы
полняют задания райпром- 
комбйнат и лесхоз.

Выло время идти на фер
му, Наталья Митрофанов
на собралась со мной. Наде
ла фуфайку, резиновые са
поги.

— Зачем вы? Сегодня у 
вас выходной.

— Ну и что, коровушек 
посмотрю, не была у них се
годня, — сказала Наталья 
Митрофановна и как-то за
стенчиво улыбнулась.

— А  потом, мы привыкли 
все сообща делать. Письмо 
это наше общее, Так что 
вместе еще раз обо всем 
потолкуем.

Я смотрела на эту моло
дую женщину, нашу . совре
менницу, и думала: откуда
у тебя столько неженской 
силы, упорства, рассудитель
ности повидавшего жизнь 
человека, как у тебя ва все 
времени хватает? И какие 
нужны слова, чтобы расска
зать о твоем ежедневном 
нелегком труде?

Л. ЛЕБЕДЕВА,
сотрудник парабельской
районной газеты «Л е 

нинская правда».

НОВЫЕ ПРАВИЛА ПРИЕМА В ТЕХНИКУМЫ
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Современная стройка — 
сложный производственный 
процесс, который не может 
обойтись без четко отлажен
ной ’ системы материально- 
технического снабжения. От 
этого во многом зависят рит
мичность работы бетонщи
ков, каменщиков, штукату
ров и т. д,, расход государ
ственных 'средств.

Сотни тысяч рублей нуж
ны для строительства само
го обычного пятиэтажного 
дома, сотни наименований 
деталей, материалов. Й, что
бы во всем этом избежать 
неразберихи, нерациональ
ного использования государ
ственных средств, стройкам 
необходим строгий учет и 
контроль. Без них у строи
телей невозможно воспитать 
чувство хозяина, добиться 
экономного, бережливого 
расходования материалов.

Мне, как старшему бух- 
Галтеру-ревНзору . террито
риального управления строи
тельства, к сожалению, еще 
довольно часто приходится 
констатировать факты, гово
рящие отнюдь не о хозяй
ском отношении строителей 
к материальным ценностям.

Снабжение многих строек 
Томска вёдет управление 
производственно - технологи
ческой комплектации треста 
«Тбмскжилстрой». Снабже
ние ведется по предъявле
нию требований строитель
ных управлений. Но, прежде 
чём отпустить, допустим, 
цемент Или кирпич, УПТК 
должно проверить объемы 
работ по титульному листу 
или смете расходов. На 
стройки материалы должны 
поступать по очередности 
работ, а не все сразу, и 
только в точно требующем
ся количестве.

В УПТК- есть специаль
ный отдел комплектации, 
где работают инженеры, ко
торым и положено занимать,-- 
ся учетом и Контролем. Они 
должны строго следить, на
пример, за тем, чтобы с пер
вых. дней строительства на 
объект не попадали краска, 
облицовочная плита, радиа
торы отопления, то есть все 
то, что необходимо уже при 
отделочных работах. Й ко
нечно их забота — не допу
стить, чтобы на стройку не 
отпускалось ничего сверх 
лимитной ведомости, недель- 
но-суточцого графика.

Было время, когда глав
ный бухгалтер треста 
«Томскжилстрой» Б. Д. Яро
славцев, используя опыт'пе
редовых строек страны, пы
тался ввести нужные формы 
контроля. Но впоследствии 
вынужден был отказаться от 
своей затеи, поскольку в 
УПТК системы информации 
и контроля на низком уров
не. Поэтому УПТК й его от
дел комплектации своих 
функций полностью не вы
полняют. Не говоря о том 
уже, Что по существу ника
ких недельно-суточных гра
фиков нет. Снабжение ведет
ся вслепую. Строительные 
управления дают заявки, до-, 
пустим, на кирпич на один 
объёкг, используют Же его 
совсем на другом. Бывает и 
так, что выписываются ма
териалы на 5— 6 объектов, а 
получает их один.

Это приводит к наруше
нию графика распределения 
материалов, которые на од
ном объекте замораживают
ся, портятся, а где-то из-за 
их нехватки сдерживаются 
темпы строительства. И од
на из самых главных - бед 
этой- снабженческой дезин
формации в том, что практи

чески очень трудно опреде- 
лить: где, сколько и на ка
кую сумму израсходовано 
материалов в действительно
сти.

В управлении комплекта
ции— цифры одни, которые 
говорят о том, что почти на 
каждом строительном объек
те допускается значитель
ный перерасход материалов. 
По отчетным же данным 
треста можно судить о тоМ(, 
что строители постоянно сни
жают себестоимость объек
тов, экономя стройматериа
лы. Две арифметики. Какая, 
из них дает правильный от
вет :— понять трудно.

Не давайте обратимся не
посредственно к цифрам, ко
торыми располагает УПТК. 
При строительстве двух об
щежитий по улице Лазо Ь ы -  
ло перерасходовано строй
материалов на 94.674 руб
ля. Этого почти хватило бы 
на возведение Двух этажей 
стоквартирного жилого до
ма.

СУ-13.. на строительстве 
3 00-квартирНого дома по 
Комсомольскому проспекту 
перерасходовало 55 тысяч 
рублей и еще на одном та
ком же доме — 73,9 тысячи 
рублей. Всего на Щести объ
ектах сверх лимита израсхо
довано 258,7 тысячи рублей.

В прошлом году на девя
ти объектах треста «Томск-* 
жилстрой» перерасходовано 
276,7 тысячи рублей. Зна
чительная доля пришлась 
на гостиницу «Томск» — 
62,9 тысячи.

Бывает так, что строи
тельство объекта не ведется, 
а материалы на него по
стоянно отпускаются. Напри
мер, строительство дома 
транспортного управления 
по Иркутскому тракту за
консервировано, а по дан

ным учета в комплектовоч
ной ведомости видно, что ту
да уже сверх лимита отпу
щено 305 тонн раствора,
113.2 тысячи штук кирпича,
3.2 тонны битума, 0,5 тонны 
пакли, 1.666 квадратных 
метров рубероида. А дом 
еще предстоит строить.

Встречаются в отчетах и 
вообще «уникальные» дан
ные. Например, 70-квартир
ный дом по улице Ренина 
сдан еще в 1970 году. Смет
ная стоимость его — 382 
тысячи рублей. А  по данным 
на 1 января 1972 года, на 
этот дом, оказывается, за
трачено еще 162,9 тысячи 
рублей.

Систематическая бесконт
рольность привела и к тому, 
что на стройках передача 
материальных ценностей 
производится формально, ве
рят «на слово». И уже по
том, при отчетах, прорабы и 
мастера составляют липовые 
акты на «подмокший» це
мент, «заржавевшее» желе
зо, «битое» стекло.

В последнее время наши 
строители значительно по
высили уровень своих работ. 
Об этом говорят и девяти
этажки, и Дворец спорта, и 
много других объектов, кото
рыми Гордятся томичи. Но 
вот ценить государственные 
средства, беречь народное 
добро — этому им еще нуж
но учиться.

Партия и правительство 
постоянно напоминают нам 
о том, что хозяйствовать 
нужно бережно, разумно. 
Учет и контроль были и 
остаются основой бережливо
сти и экономии.

В. МОРОЗОВ, 
старший бухгалтер-ре
визор Томского терри
ториального управления 

строительства.

Утверждены новые прави
ла приема в средние специ
альные учебные заведения 
страны на 1972 год. По 
просьбе корреспондента
ТАСС их комментирует за
меститель начальника учеб
но-методического управления 
по средцему специальному 
образованию Министерства 
высшего и среднего специ
ального образования СССР 
А. А. Богданов.

— Согласно новым пра
вилам, — сказал он, — в 
техникумы и училища бу
дут приниматься те, Кто 
имеет образование в объеме 
восьмилетней или средней 
школы и успешно выдержи
вает вступительные экзаме
ны. Как и в прежние годы, 
преимущественным правом 
при зачислении пользуются 
лица, направленные в сред
ние специальные учебные 
заведения промышленными 
предприятиями, стройками, 

совхозами, колхозами, уч
реждениями и организация
ми. Таким же правом будут 
также пользоваться награж
денные по окончании обще
образовательной школы пох
вальными грамотами, золо
тыми или серебряными ме

далями, имеющие стаж 
практической работы не ме
нее двух лет, воины, уволен
ные с военной Службы в за
пас.

На вечернее и заочное 
обучение принимаются толь
ко лица, работающие В отра
слях народного хозяйства, 
культуры, просвещения й 
здравоохранения. При этом 
преимущество при зачисле
нии на обучение без отрыва 
от производства сохраняется 
за лицами, характер работы 
которых соответствует На
бранной для изучения в 
учебном заведении специ
альности.

Медалисты средней шко
лы и награжденные по окон
чании восьмилетней школы 
похвальной грамотой (ли
стом) зачисляются в техни
кумы и училища без вступи
тельных экзаменов. Выпуск
ники средней школы, на
гражденные Похвальной гра
мотой «За успешное изуче
ние отдельных предметов», 
освобождаются оТ сдачи 
вступительного экзамена по 
Дисциплинам, за успешное 
изучение которых они на
граждены. грамотой, • если

эти дисциплины выносятся 
на экзамены. При конкурс
ном отборе в техникумы и 
училища будут, как и рань
ше, учитываться оценки, по
лученные абитуриентами в 
общеобразовательной шко
ле,

Молодежь, * окончившая 
профессионально - техниче
ские и технические училища 
с отличием, при успешной 
сдаче вступительных экза
менов будет приниматься на 
дневное ” обучение даже при 
отсутствии стажа работы иа 
производстве по: получеяиой 
специальности.

Сохраняется прежний 
порядок, согласно которому 
лица, призванные на воен
ную-службу в период обуче
ния в среднем специальном 
учебном заведении, могут в 
нем продолжить занятия без 
повторной сдачи вступи
тельных экзаменов.

В связи с тем, что в пос
леднее время правитель
ством приняты решения О 
льготных условиях приема 
в средние специальные учеб
ные заведения передовиков 
производства промышлен

ных и сельскохозяйственных

предприятий, в новые пра
вила приема внесены соот* 
ветствующие уточнения. 
Внесены уточнения и о по
рядке зачисления офицеров, 
прапорщиков и мичманов, 
уволенных с военной служ
бы в запас по состоянию 
здоровья, возрасту или со
кращению штатов. При по
ступлении в техникум они 
должны представить удосто
верения установленного об
разца на право получения 
соответствующих льгот И 
преимуществ.

Лица, принятые в заоч
ные средние специальные 
учебные заведения, но не 
приступившие без уважи
тельных причин к выполне
нию учебного плана в тече
ние шести месяцев после на
чала учебного года, исклю
чаются из числа учащихся.

Новые правила приема, 
сказал в заключение А. А. 
Богданов, будут способство
вать притоку в техникумы и 
училища способной молоде
жи, улучшению подготов
ки высококвалифицирован
ных кадров Для Народного 
хозяйства.

(ТАСС).

со веек широтW и меридианов Н А  Ф РО Н Т А Х  
И Н Д О К И Т А Я
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Добро пожаловать, 
туристы!

Прй выезде из Вороши
ловграда в сторону Красно
дона выросло красивое зда
ние из стекла и бетона.
Здесь разместилась турист
ская база областного совета 
по туризму и экскурсиям. В 
кОМцлекс 'входят гостиница 
«Турист» на 242 места, ре
сторан на 200 мест, служеб
ные помещения. Под гости
ницу отведено пять этажей, 
каждый номер на 2— 3 че
ловека. Есть здесь кинозал, 
столовая, просторное фойе, 
на каждом этаже удобные 
холлы. Комплекс, начиная с 
1973 года, будет включен во 
всесоюзный туристический 
маршрут. Сюда будут при
езжать любители путешест
вий из различных уголков 
страны.

НА СНИМКЕ: общий вид 
туристской базы.

Фото Р. Азриеля.
Фотохроника ТАСС.

ДВОЙНАЯ АРИФМЕТИКА

В С Т Р А Н А Х  
СОЦИАЛИЗМА

ПРАГА'. Грандиозное строительство здания самой 
крупной в Центральной Европе телефонной и радиоре
лейной станции началось в Праге. На площади более 
чем 350 тыс. квадратных метров уже полным ходом 
идет сооружение опорной стены. Осуществление проекта 
чехословацких архитекторов, получившее в печати на
звание «Стройка столетия», Вступило в свою первую фа
зу.

К 1980 году здесь вырастет оригинальное архитектур
ное сооружение, состоящее иЬ рабочего и административ
ного корпусов и четырехугольной башни высотой 80 
метров. По проекту рабочий корпус будет представлять 
собой стальной каркас, покрытый подвесными алюминие
выми панелями. Каждый представленный здесь вид свя
зи разместится на отдельном этаже.

Гигант чехословацкой связи будет оборудован по по
следнему слову современной техники. Он должен успеш
но справляться со своими задачами и в 2000 году, когда 
требования к телекоммуникациям значительно возрастут.

Центральное здание чехословацких телекоммуникаций 
будет обеспечено новейшими средствами связи — от ко
аксиальных кабелей до космической связи через спутни
ки. Огромную роль при этом сыграет сотрудничество 
ЧССГ с Советским Союзом и другими социалистическими 
странами в рамках международной системы.

БЕГЛИН. В ГДГ неуклонно растет выпуск станков- 
автоматов, доля которых в общей продукции станко
строения увеличилась с 38 процентов в 1966 году до бо
лее чем 70 процентов в 1970 году. Свыше 60 процентов 
изготовляемых станков ими экспортируется в различные 
страны мира, в том числе в Советский Союз.

Эти станки и станочные линии будут определять об
лик экспозиции станкостроения ГДГ на международной 
весенней ярмарке в Лейпциге.

Интересную новинку покажет коллектив станкострои
тельного завода «Унион» в Гере. Горизонтальный свер
лильно-фрезеровальный станок с автоматическим уп
равлением, созданный на этом заводе, позволяет повы
сить производительность труда при обработке тяжелых и 
крупногабаритных деталей на 45 процентов.

ХАНОЙ, 29 февраля. 
(ТА.СС). Патриоты Индоки
тая продолжают успешные 
боевые действий против аме
риканских агрессоров н их 
приспешников.

В военной сводке, кото
рую помещает сегодня газе
та «Куан дой нян зан», гово
рится, что бойцы Народных 
вооруженных сил освобож
дения Южного Вьетнама, 
действующие в провинции 
Тхыатхиен, в ночь с 16 на 
17 февраля атаковали базу 
сайГонских войск, находя
щуюся в 25 километрах К 
юго-западу от Хюэ. Патрио
ты разгромили гарнизон ба
зы, уничтожив 130 солдат 
противника.

Бойцы HBCQ, действую
щие в провинция Сокчанг 
(Дельта Меконга), аТакоВа- 
лн позиции марионеточной 
армии на берегу канала 
Сангмифьгок. Убито и ране
но 80 солдат и офицеров 
сайгонского режима.

В провинции Биньдинь 
патриоты с 7 по 13 февраля 
уничтожили около 300 вра
жеских солдат, 17 военных 
машин, четыре вертолета, 
взорвали на складах около 
20.000 артиллерийских сна
рядов и много других бое
припасов и военного снаря
жения.

С 1 по 10 февраля патри
отические силы на Централь

ном плато, по предваритель
ным данным, вывели из 
строя более 200 солдат про
тивника и уничтожили 104 
военные маШяны, в том чис* 
ле 26 танков и бронетранс
портеров.

Патриоты Лаоса, сообща
ет агентство Каосан Патет 
Лао, за 100 дней .нынешне
го сухого сезона вывели из 
строя более 9.000 солдат 
противника, включая 2.800 
таиландских наемников, сби
ли 60 самолетов, уничтожи
ли или Захватили в качестве 
трофеев более 3.00Q единиц 
оружия, среди них 100 тя
желых орудий.

В ночь на 26 февраля 
лаосские патриотические си
лы подвергли сильному ар
тиллерийскому обстрелу 
аэродром и военный лагерь 
правых сил в Кхонсбдоне, на
неся противнику большой 
урон в живой силе и техни
ке.

По данным западных ин
формационных агентств, 26 
февраля под натиском под
разделений НОАЛ войска 
правых сил оставили Донт- 
хен, основную позицию пра
вых сил на дороге №  9.

Патриотические силы 
Камбоджи в ночь с 24 на 25 
февраля атаковали позиция 
пномпеньских войск, распо
ложенных вдоль реки Ме
конг. Противник понес зна
чительные потери.

ВЫСТУПЛЕНИЕ
САЛЬВАДОРА
АЛЬЕНДЕ

САНТЬЯГО. 29 февраля. 
(ТАСС). Президент Чили 
Сальвадор Альенде прибыл 
вчера в город Антофагасту 
— крупный северный порт 
страны, чтобы, по его сло
вам, «ознакомиться с мест
ными проблемами и Вместе 
с трудящимися найти их 
скорейшее решение».

На состоявшемся много
тысячном митинге президент 
рассказал о мерах, прини
маемых правительством На
родного единства по даль
нейшему осуществлению 
программы социально-эко
номических преобразований 
в Чили.

Однако, сказал С. Альен
де, реакция пытается вос
препятствовать проведению 
в жизнь этой программы. Он 
указал, в частности, на по
пытки не допустить создания 
государственного сектора в 
экономике, намерения до
биться возврата прежним 
хозяевам национализирован
ных нынешним правитель
ством предприятий.

Напомнив о революцион
ных традициях рабочего 
класса чилийского Севера, 
президент призвал трудя
щихся Антофагасты противо
действовать замыслам ре
акции.

Печать о завершении визита 
президента США в Китай

ВАШИНГТОН, 29 февра
ля. (ТАСС). Президент 
Р. Никсон вернулся в Ва
шингтон из поездки в Ки
тай.

В заявлении для печати 
он сказал, что «Главная цель 
его визита заключалась в 
установлении контактов с ки
тайскими ’ руководителями». 
В течение недели, заявил 
президент, МЫ не только ве
ли интенсивные перегово
ры, но и «создали механизм, 
который позволит продол
жать подобные беседы в бу
дущем». «МЫ, — заявил 
далее Р. Никсон, — не при
везли с собой никаких пись
менных или неписанных со
глашений, которые гаранти
ровали бы мир в наше вре
мя. Мы не привезли домой 
никакой чудодейственной 
формулы, которая освободи
ла бы американский народ 
от необходимости и впредь 
предпринимать .самые энер
гичные усилия для поддер
жания могущества»,

В американской печати 
сегодня помещен ряд Мате
риалов, Обсуждающих со
держание заключительного 
коммюнике. По разному 
комментируется этот доку
мент, но большинство жур
налистов ставит вопрос, что 
же Происходило во Время пе

реговоров в Пекине, по
скольку в коммюнике ряд
вопросов, как утверждают 
корреспонденты, либо обой
дены, либо его авторы ос
тавили их неясным^.

Так, «Уолл-стрит , джор- 
нэл» заявляет, что между 
СШ А и КНР было достиг
нуто какое-то негласное 
взаимопонимание, о котором 
ничего не сказано в коммю
нике. «Пространные беседы 
между американскими и ки
тайскими руководителями 
охватывали больше вопро
сов, чем затронуто в ком
мюнике. Возможно, что они 
достигли более Широкого 
взаимопонимания о буду
щей политике, чем объявле
но», — пишет Газета,

«Вашингтон пост» пишет, 
что сам президент назвал 
свою пбёздку , «событием, 
изменившим мир». Однако, 
констатирует , обозреватель 
этой газеты Мардер, «по 
мнению Многих специали
стов, китайско-американское 
коммюнике, которое нару
шило заговор молчания во
круг переговоров президен
та Р. Никсона, принесло 
скорее ограниченные, неже
ли эффективные результа
ты».

Газета *Нью-йбрк тайме» 
квалифицирует американо- 
китайское коммюнике как

согласие не соглашаться по 
. многим вопросам, вместе с 
тем расчищая путь для пе
реговоров по спорным Проб
лемам».

Особое удовлетворение 
буржуазной печати вызыва
ет то обстоятельство, что, 
как выразилась «Нью-Йорк 
тайме», «официальное из
ложение идеологических > по
зиций двух стран примеча
тельно своей умеренностью». 
«По наиболее важным во
просам Индокитая и Тайва
ня, — добавляет газета, — 
участники переговоров ре
шили быть нарочито неоп
ределенными, но твердая ли
ния Пекина явно уступила 
Место новой гибкости».

Со своей стороны, сто
личная «Вашингтон санди 
стар» пишет: «Главной за
гадкой визита Никсона в 
Китай был тот вклад, кото
рый эта поездка может вне
сти в урегулирование войны 
в Юго-Восточной АЗИИ. 
Этот Вклад остаётся загад
кой и сейчас. Имеется осно
вание полагать, пишет га
зета, Что На Данном этапе 
китайские руководители го
товы договориться о таком 
решении, Которое было бы 
значительно меньше' Чем 
полная победа Сёйерного 
Вьетнама».

У г р о з а  н о в о й  а г р е с с и и
БЕЙРУТ, 29 февраля. 

(ТАСС). ПоД ударами ли
ванских вооруженных сил, 
палестинских партизан и под 
давлением мирового общест
венного мнения и ООН из
раильские агрессоры вынуж
дены были очистить ливан
скую территорию и убрать
ся восвояси.

Несколько десятков изра
ильских бандитов нашли бес
славный конец на арабской 
земле. По сообщению пале
стинских партизан, был уни
чтожен один израильский 
танк, бронетранспортер и 
два самолета.

Покинув^ ливанскую зем
лю, тель-айивские вояки не 
прекратили, однако, воору
жённых Провокаций против 
Другой арабской страны — 
Сирии. Израильская артил
лерия продолжала сегодня 
обстрел через границу си
рийской территории, причи
няя большой ущерб мирно
му сирийскому населению. 

Израильская военщина не 
ограничилась вооруженными 
провокациями против Ливана 
на суше. Сегодня сюда по
ступили сообщения о том.

ЧТО военные корабли Израи
ля были замечены в районе 
Ливанского Порта Сайда,

Тель-Авив дал сегодня 
понять, что отход его войск 
из Ливана не означает пре
кращения агрессии против 
соседней арабской страны, 
представитель израильских 
властей заявил, что воору
женные нападения на Ливан 
будут продолжаться. Под
тверждением этому угрожаю
щему заявлению Тель-Ави
ва служит тот факт, что во 
время временной оккупации 
отдельных южных районов

Ливана израильские воору
женные силы активно ис
пользовали бульдозеры для 
выравнивания местных до
рог И строительства новых. 
Военные специалисты рас
ценивают этот шаг как под
готовку к новой, более ши
рокой израильской агрессии 
Против Ливана,

В связи б продолжающей
ся провокацией Тель-Авива 
против соседних араЙскйХ 
стран вчера вечером сЮДЛ 
прибыл заместитель воен
ного Министра Египта Гене
рал-лейтенант А .  Хасан для 
обсуждения с ливанскими 
представителями положения, 
сложившегося на юге стра
ны.

_____ _ ___
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КИНО ХОЗЯЕВА
с в о е й  з е м л и

Наше документальное ки
но все чаще и успешнее 
стало обращаться к жанру 
кинопублицйстики. Замет
ным явлением в этом жанре 
явились созданные недавно 
фильмы «Рассказы о  ком
мунистах», «Поэма о рабо
чем классе», «Крестьяне». 
Последний скоро 'выходит 
на киноэкраны области.

Авторы сценария И. Га
лин (он зк е  режиссер филь
ма), Ю. Дмитриев и Л. Ни
колаев поставили перед со
бой задачу рассказать о 
том, как изменилась жизнь 
нашего села к началу 70-х 
годов, каким стал сегодняш
ний земледелец, как отрази
лись в его жизни перемены, 
вызванные решениями пар
тии, направленными на 
дальнейшее развитие сель
ского хозяйства.

Фильм доказывает: от се
годняшнего крестьянина
требуется не только, что
бы он любил землю .и чест
но, добросовестно трудился 
на ней. Надо, чтобы он до
сконально знал все тонко
сти, секреты выращивания 
на ней богатых урожаев.

В нашей стране на каж
дого человека ' приходится 
около гектара пашни. Но не 
везде пока еще научились 
брать с нее с каждым гадом 
все больше и больше. Как 
добиться, чтобы дары' земли 
не иссякли, : а умножались, 
чтобы семена, брошенные в 
почву, щедро окупали труд 
и заботы крестьянина, — на 
эти вопросы в картине да
ются ясные и убедительные 
ответы.

Перед нами проходят ки
нокадры, показывающие, 
как творчески решают луча
щие представители нашей 
деревни проблему повыше
ния плодородия земли, бод
рясь с суховеями, с эрозией

почвы, с капризами погоды. 
Изучение и внедрение пере
дового опыта, применение 
достижений науки — вот 
успещный путь к. умноже
нию богатств земли.

А  стремиться есть к чему: 
известный в нашей стране 
ученый П. П. Лукьянченко 
вывел сорта озимых, кото
рые дают по 60— 80 цент
неров зерна с гектара: ака
демик В. С. Пустовойт •— 
подсолнечник . с маслич- 
ностью, вдвое большей обыч
ной; академик М. И. Хад- 
жинов — кукурузу, которая 
содержит в два раза боль
ше,- чем обычно, лизина, по
могающего ускорить и уде
шевить откорм скота. В ук
раинском колхозе имени 
Жданова применение достш 
жений науки и передовой 
агротехники позволило по
высить в 1,5 раза урожаи 
кукурузы. Таких примеров 
в фильме немало..

Многие кинокадры ярко 
рассказывают о том, как 
изменился труд советского 
крестьянства за последние 
годы. Многие ранее трудо
емкие процессы сейчас ме
ханизированы. Механизатор 
-— одна из центральных фи
гур на селе. Теперь колхозы 
и совхозы, умело используя 
технику, могут быстрее уби
рать хлеб, быстрей заготав
ливать корма, лучше орга
низовать труд животноводов.

В сельскохозяйственном 
производстве появились и 
тайне профессии, которые 
раньше считались исключи
тельно городскими. .Во мно
гих районах страны забот
ливые сельские хозяева, 
стремясь поскорее и в со
хранности довести продук
цию своих полей и ферм до 
потребителей, создали свои 
консервные фабрики. В не
которых хозяйствах нако

пился ценный опыт органи
зации подсобных промыс
лов, что очень важно в зим
нее время, когда часть сель
ских тружеников оказывает
ся менее занятой, чем ле
том.

Много места в фильме 
уделено специализации
сельскохозяйственного про-' 
изводства. Говоря о дости
жениях в этом деле, авторы 
в то же время подчеркива
ют, что нельзя допускать, 
шаблона в осуществлении 
тех или иных мероприятий. 
Необходимо исходить из 
конкретной целесообразно
сти развития той или иной 
отрасли хозяйства. Иными 
словами, нужен творческий 
подход к делу. И в этом — 
тоже одно из требований се
годняшнего дня.

Много в фильме говорит
ся об изменениях в быте, 
культуре села, о великолеп
ных людях деревни, особен
но женщинах. В нашей 
стране известны имена 
знатных крестьянок — Ге
роев Социалистического
Труда, являющихся депута
тами высших, органов наше
го государства. Многие из 
них руководят передовыми 
колхозами, фермами, брига
дами, стали замечательны
ми механизаторами, доярка
ми.

Заботясь о закреплении 
кадров на селе, особенно 
молодежш в наших селах 
ведется большое жилищное 
и культурно-бытовое строи
тельство. В этом отношении 
из фильма тоже можно по
черпнуть много поучитель
ного.

Рассказывая о людях се
ла и их работе, авторы 
фильма с любовью показали 
природу нашей страны. По
этично начало кинокартины. 
Фильм снят для широкого 
экрана. Поэтому чудесно 
выглядят панорамы наших 
полей, лугов, покрытых яр
кими цветами.

Прекрасна наша земля. 
Трудовые руки советских 
людей делают ее с каждым 
годом еще краше.

Г. НИКОЛАЕВ.

ДЕВОЧКА СПАСАЕТ ОТАРУ
На ферму «Кодыжзгид» 

совхоза имени К. И. Сатпае- 
ва неожиданно обрушился 
ураган. Четырнадцатилет
няя Надя Асмус, присматри
вавшая в отсутствие отца за 
отарой, бросилась к овцам. 
Размахивая ярлыгой, девоч
ка, остановила их, но нена
долго: перепуганные живот
ные вновь устремились в 
степь. Тогда Надя вскочила

на лошадь и помчалась за 
ними.

Густые хлопья снега сле
пили глаза, но Надя не от
ставала. Наконец ей уда
лось загнать отару в лощи
ну между скалами Баяна- 
ульских гор.

Двое суток провела Надя 
в горах без пищи и воды. 
Поисковая группа нашла ее 
в шестидесяти километрах

от зимовья. Спасены все 540 
овец. За самоотверженный 
поступок руководство совхо
за объявило Наде Асмус 
благодарность, вручило цен
ный подарок. Комсомольцы 
совхоза единодушно приня
ли ее в члены ЛКСМ Казах
стана.

(Корр. ТАСС).
Баянаул
(Павлодарская область).
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Небольшая уютная ком
ната далека от привычного 
понятия — магазин. Нет 
прилавков, товаров, продав
цов. Только стол, на нем 
телефон и стопка бланков. 
Это-хозяйство диспетчера 
магазина Тамары Францев
ны Кизлевич. Каждый те
лефонный звонок — новый 
заказ. Тамара Францевна 
заполняет бланк, уточняет 
адрес заказчика и время, 
когда надо привезти продук
ты. Теперь она передаст 
бланк фасовщицам. Их обя
занность — взвесить про
дукты, аккуратно и красиво 
упаковать, сложить в спе
циальные корзины. В каж
дую такую корзину вклады
вается листок, в котором 
перечисляются продукты,

РЕПОРТАЖ
их вес и цена. Заказ к от
правке. готов. В назначенное 
время шофер-экспедитор 
доставит его по адресу.

Магазин «Товары с до
ставкой на дом» существует 
всего год. Многие томичи 
уже подружились с ним. Те, 
кто пользуется услугами ма
газина, отзываются о нем с 
похвалой.

...Закончился рабочий 
день. Но очень многие не 
сразу идут домой. Прихва
тив хозяйственные сумки, 
сетки, они устремляются в 
гастрономы. Необходимо 
сделать запас продуктов. 
После шести вечера в мага
зинах наступает час «пик». 
У  каждого прилавка зави
вается очередь. Обычно

продукты приходится заку
пать в разных отделах. Пока 
постоишь в нескольких оче
редях, потеряешь немало 
времени. А  ведь его можно 
использовать гораздо инте
реснее. К тому же стоять в 
очередях, особенно после ра
бочего дня, — утомительное 
занятие.

— Тем, кто хочет эконо
мить свое время, наш мага
зин может стать неплохим 
помощником, — утверждает 
заведующая магазином Ма
рия Ивановна Кирилова. — 
Мы пропагандируем новые 
формы общения с покупате
лями. И они находят одоб
рение у людей. Сейчас вы
полняем около двух тысяч 
заказов в месяц. Цифра эта

ч 'V

будет расти. Пока мы еще 
накапливаем опыт, испыты
ваем методы, прислушива
емся к мнению наших поку
пателей.

А  мнение это в основном, 
одобрительное.

Кроме индивидуальных 
заказов, магазин выполняет 
и массовые. Расфасованные 
продукты . привозят пря
мо на заводы. Перед этим 
по заводскому радио пе
редают объявление о том, 
что можно сделать за
каз. Составляется список 
желающих, который отправ
ляют в магазин. Торговля 
идет прямо в цехе, в часьг, 
удобные для рабочих.

Среди массовых заказчи

ков магазина — коллективы 
заводов манометрового,
электролампового, «Сиб- 
электромотор» и других.

‘ Обслуживание с достав
кой на дом в Томске пока в 
новинку. Но, несомненно, 
будущее у него есть. Уже 
сейчас удобство такого об
служивания оценили по : 
достоинству немало томи
чей.

Н. ИВАНОВА.

НА СНИМКАХ: фасовщи
ца А. М. Акименко за рабо
той; диспетчер Т. Ф. Киз
левич и заведующая ма
газином М. И. Кирилова за 
оформлением заказа.

Фото В. Казанцева.

ПИОНЕРСКИЙ СБОР
Вместе со всеми совет

скими людьми радостно от
мечали 54-ю годовщину Со
ветской Армии ребята том
ской школы № 40.

На сборе в этот день бы
ло особенно интересно. Пио
неры с гордостью марширо

вали в формах суворовцев, 
буденовцев, моряков, танки
стов. Суворовцы пели песню 
о Суворове, танкисты — о
танкистах.

Интересно выступили ве
тераны войны майор Васи
лий Федорович Ея{ов, глав

ный хирург госпиталя Вера 
Ивановна Астафьева, кур
санты военно-медицинского 
факультета при мединститу
те Анатолий Чуркин и Ви
талий Кравчук.

Был дан концерт.
Этот день останется в па

мяти гостей и хозяев.
В. ПАНЧЕНКО, 

учитель.

Призеры V Всесоюзного
ТБИЛИСИ, 29 февраля. 

(Корр. ТАСС). Сегодня в 
большом зале Грузинской 
филармонии состоялось тор
жественное закрытие V Все
союзного кинофестиваля. 
Сто тысяч зрителей про
смотрели конкурсные и вне
конкурсные фильмы 39 сту
дий.

— Всюду, куда бы ни про
никал кинообъектив, — будь 
это предприятие или колхоз
ное поле, лаборатория уче
ного или мастерская худож
ника, — чувствуется пульс 
времени, виден созидатель

ный труд советского челове
ка, претворяющего в жизнь 
исторические решения XXIV 
съезда партии, —- сказал 
корреспонденту ТАСС пред
седатель жюри художествен
ных фильмов народный ар
тист СССР Сергей Бондар
чук. — Мастера кино вдох- 

. новляются славными дела
ми народа, воплощают на 
экране его сегодняшний 
день, его историю.

В преддверии 50-летия 
образования СССР, подчерк
нул С. Бондарчук, фести
валь продемонстрировал вы

сокий уровень мастерства, 
самобытность почерка пред
ставителей киноискусства 
союзных республик, что яв
ляется еще одним ярким 
примером небывалого рас- 
иве1а культуры братских на
родов нашей Родины.

Главный приз и премия 
кинофестиваля присуждены 
фильмам «Битва за Бер
лин» и «Последний штурм» 
(студия «Мосфильм»). Они 
завершают киноэпопею «Ос
вобождение», ярко и прав
диво отражающую историче
ский подвиг советского на- 

,рода в Великой Отечествен
ной войне.

Призы и премии за ут
верждение на . экране тради
ций народного героического

эпоса присуждены кино
фильмам «Захар Беркут» 
(студия имени Довженко) и 
«Рустам и Сухраб» (студия 
«Таджикфильм»), Приз и 
премия за лучший фильм о 
советском человеке — кар
тине «Тепло твоих рук» 
(студия «Грузия-фильм»). •

Лучшим детским и юно
шеским фильмом признана 
картина «Ох, уж эта На
стя!» режиссера Ю. Победо
носцева (.московская студия 
имени Горького). Ей также 
присуждена премия.

За лучшую Женскую роль 
первая премия присуждена 
заслуженной артистке Гру
зинской ССР С. Чиаурели, 
исполнившей главную роль 
в фильме «Тепло твоих

рук». Второй премии ’ удо
стоена артистка М. Аймедо- 
ва<за роль в фильме «Неве
стка» (киностудия «Турк- 
менфильм»).

Первые премии поделили 
Ю. Горобец — за исполне
ние заглавной роли в филь
ме «Батька» (киностудия 
«Беларусьфильм»), А. Ис
кандеров и Г. Мамедов за 
роли в картине «Последний 
перевал» (киностудия «Азер- 
байджан-фильм») и С. Чок- 
моров — в фильме «Алые 
маки Иссык-Куля» (киносту
дия «Киргизфильм»).

Первого приза за лучший 
документальный фильм удо
стоены картины «Нарын- 
ский дневник» («Киргиз- 
фильм») и «Путь Америки»

(Центральная студия доку
ментальных фильмов).

Премированы также
фильмы «Высотники» (Гру
зинская студия научно-попу
лярных и документальных 
фильмов), «Йа праздник» 
(Литовская студия) и «Мой 
дом» (киностудия «Таджик- 
фильм»).

Среди научно-популярных 
фильмов лучшей признана 
лента «Ленин и Туркестан» 
. (Узбекистан) и «Истоки жиз
ни» («Центриаучфильм»). 
Вторых премий удостоены 
короткометражные научно- 
популярные картины «Хвой
ное городище» (Эстония), 
«Золотое руно» (Грузия) и 
«Ритм задан миру» .(Украи-

ЦИКЛОМ НА ВОСТОКЕ СТРАНЫ
ХАБАРОВСК, 29 февраля. 

(Корр. ТАСС). Второе сутки 
бушует над Хабаровским краем 
циклон. Он пришел из Япон
ского моря и принес с собой 
обильный снег. Подобного яв
ления в эту пору года в Ха- 
баровске дальневосточная
служба погоды не , отмечала 
уже четверть века.

ЮЖНО-САХАЛИНСК, 29 фев
раля. (Корр. ТАСС). Два дня 
хозяйничал над Сахалином 
ураганный ветер со снегом. 
Снова, уже третий раз за по
следние двенадцать дней, бу
шевал над островом циклон. 
Скорость ветра при порывдх 
достигала 50 метров в секунду.

Снежные заносы прерывали 
движение на дорогах. На юге 
острова были временно при
остановлены работы на откры
тых углеразработках, на 
стройках, в леспромхозах и 
портах.'

Сейчас жизнь входит в 
нормальную колею. Работают 
предприятия. Бесперебойно 
снабжаются продуктами мага
зины. Сегодня в городах и по
селках начаты массовые рабо
ты по расчистке снега с улиц 
и дорог. Восстанавливается 
движение на железнодорож
ных магистралях и автотрас
сах.

КУБОК СССР ПО ФУТБОЛУ
О матчах 1/16 финала розы

грыша Кубка СССР по футбо
лу, состоявшихся 29 февраля, 
сообщают корреспонденты
ТАСС:

СОЧИ. «Торпедо» (Москва) — 
«Торпедо» (Кутаиси) — 2:1
(0:0). Голы забили москвичи 
Филиппов (47 мин.) и Никонов 
(65), Окропирошвили (75).

ПОТИ. «Кайрат» (Алма-Ата)-— 
«Шинник» (Ярославль) — 1:0
(0:0). Единственный мяч на 
64-й мин. провел Осянин.

СОЧИ. «Спартак» (Моснва) — 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
5:1 (3:0). У победителей отли
чился Логофет, забивший два 
мяча.

АДЛЕР. СКА (Ростов-на-Дону)

— «Автомобилист» (Нальчик)
—  0 : 0 .

СУХУМИ. «Заря» (Вороши
ловград) — «Черноморец» 
(Одесса) — 0:6.

ХОСТА. «Крылья Советов» 
(Куйбышев) — «Локомотив» 
(Москва) —- 0:0.

БАКУ. «Нефтчи» (Баку) — 
«Металлург» (Запорожье) — 
1:0 (1:0). Единственный мяч за
бил Банишевский.

ЛЬВОВ. «Карпаты» (Львов) 
— «Памир» (Душанбе) —1:0 (0:0). 
Гол габил Козинкевич.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

2 марта «Поющие пески».

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
имени Н. Н. ЯКОВЛЕВА
«Смертельная бшибка» —17,

19.
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Корона Российской импе
рии, или Снова неуловимые»
(две серии) — 8-40, 11-10,
13-40, 16-10, 18-40, 21-10.

«Корона Российской импе
рии, или Снова неуловимые» 
(две серии) — 9, 11-30, 14,
16-30, 19, 21-30.

Зал кинохроники — «Сер
дечная встреча с Францией» — 
9, 12.15, 14-25. 17-40, 20.55.
«Оборвавшийся вальс» — 
10.05, 13-20, 15.30, 19-50, 22.
«Азербайджан... Азербайд
жан...» — 11-10, 16-35, ,18.45.

«ОКТЯБРЬ»
«Корона Российской импе

рии, или Снова неуловимые»
(две серии) — 9, 11-30, 14,
16.30. 19, 21-30.

«Польский альбом?» (две се
рии)— 8-30. 11-10. 13-50, 16.30, 
19-10, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Корона 

Российской империи, или Сно
ва неуловимые» (две серии) —
8.30. 11. 13.30, 16, 18-30, 21.

Малый зал — «Польский 
альбом» (две серии) — 8-50,
11.20. 13-50. 16-20. «Корона
Российской империи, или Сно
ва неуловимые» (две серии) — 
19, 21.

«ПИОНЕР»
«Улица младшего сына» —

9-0.5, 11. 12-55. 14-50. «Щит и 
меч» (третья и четвертая се
рии) — 16-45. 20-30.

«СИБИРЯК»
«Неуловимые мстители»,

«Новые приключения неулови
мых» — 9-20, 12, 14-40, 17-20,'

>20, 22-30.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Нелюбимая» — 19. «По
следу тигра» —• 21.

ЧЕТВЕРГ, 2 марта 
! ПРОГРАММА 

МОСКВА
15.30. Ленинский университет 

миллионов, «Пропаганда идей 
марксизма-ленинизма — глав
ное в идеологической работе 
партии».

ТОМСК
16.00. ̂ «Вестник ЦНТИ». «Для 

вас фрезеровщики»., 16.25. Но
вости. 16.40. Нефтепровод — 
главная стройка. «Для тех, кто 
сегодня на трассе».

МОСКВА
17.25. Программа передач.

17.30. Новости. 17.40. «Лето в
Бережках». Премьера телеви
зионного художественного
фильма. 18.50. «Музыкальные 
встречи». Композитор Л. Афа
насьев. 19.30. А. Н. Островский. 
«Не в свои сани не садись». 
Премьера телеспектакля.
21.55. Концерт Государственно
го ансамбля танца Дагестан
ской АССР «Лезгинка». 23.00. 
«Время». Информационная
программа.

Р А Д И О
(Передачи из Томска) 

ЧЕТВЕРГ, 2 марта
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт.
8.30. «Пионерская зорька». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Музыка 
из оперетт советских компо
зиторов. 9.45. «Опыт передови
ков — всем лесозаготовите
лям». 19.15. «В зеленом цехе 
области». 19.20. Радиожурнал 
«Искатель». «Март — ударный 
месяц». Вести с Томского неф
тепровода. От рубежа к рубе
жу. Трудовая перекличка 
строителей нефтепровода. Му
зыкальная страница. 19.50. По
следние известия.

ГПТУ-19 срочно требуют
ся мастера производствен
ного обучения. Оклад — 150 
рублей в месяц.

Обращаться: 634021,
Томск, ул. Лебедева, 102.

Городское бюро по трудоустройству и информа
ции населения сообщает, что для изыскания и про
ектирования магистральных нефтепроводов в Сиби
ри и на Дальнем Востоке Томский филиал Москов
ского ордена Трудового Красного Знамени институ
та «Гипротрубопровод» Министерства нефтяной 
промышленности СССР приглашает на работу: тех
ников, инженеров, старших инженеров, руководите
лей групп, начальников изыскательских партий, 
главных инженеров проектов, главных специалистов 
по специальностям: гражданское и промышленное 
строительство, водоснабжение и канализация, теп
лоснабжение и вентиляция, электрооборудование 
промышленных предприятий, электросиловые уста
новки, линии электропередач, автоматизация техно
логических процессов, геодезия и топография, гео
логия, дорожное строительство. Требуются также 
лаборанты и копировщицы.

Обращаться: 634050, Томск, ул. Татарская, 22, 
отдел кадров, шигпр. Ленина, 151, городское бюро 
по трудоустройству и информации населения.

Управление водопроводно- 
канализационного хозяйства 
продает трубы чугунные 
водопроводные диаметрам
200 мм.

Обращаться: 6340о0,
Томск, пер. Подгорный 
№ 14. Телефон № 2-53-42.

Городское бюро по тру
доустройству и информации 
населения сообщает, что 
проектно - конструкторское 
бюро объединения «Томлес- 
пром» на постоянную работу 
приглашает инженера-гео- 
лога, инженеров-строителей 
на проектную работу.

Адрес: 634003, Томск,
Кузнечный взвоз, 12, или 
пр. Ленина, 151, горбюро по 
трудоустройству населения.

Самусьской РЭБ флота 
срочно требуется на постоян
ную работу мастер литей
ного участка — инженер 
или техник, имеющий прак
тический опыт работы в ли
тейных цехах. Должностной 
оклад с учетом районного 
коэффициента — 162 руб. в 
месяц.

Квартира предоставляется 
незамедлительно.

Комбинат «Обувщик» во
зобновил прием заказов на 
пошив новой обуви. Прием 
заказов производится в До
ме быта по пер. Нахановича, 
10, по вторникам, четвер- 

I гам, субботам. Часы приема 
заказов— с 8 до 19 часов. 
Перерыв— с 14 до 15 часов. 
Заказы также принимаются 
в мастерской № 1, располо
женной по ул. Войкова, 27. 
Часы работы— с 10 до 19. 
Перерыв на обед — с 13.30 
до 15.30. Выходные дни —  
суббота, воскресенье.

Томскому управлению по 
снабжению «Томскснаб» 
срочно требуются старший 
инженер-строитель, заведую
щий складом и кладовщики 
(жильем обеспечиваются в 
течение года), рабочие по 
складу, грузчики и стро
пальщики.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Кирова, 14, теле
фон № 4-35-63.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
Томская ГРЭС-П приглаша
ет на работу: мотористов
топливоподачи (женщин), 
дежурных гидрозолоудале- 
ння, слесарей, токарей, газо- 
электросварщиков.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шевченко, 44, телефон 
№ 9-93-445, или пр. Ленина, 
151, городское бюро по тру
доустройству и информации 
населения.

Томскому коммунально- 
строительному техникуму в 
апреле месяце 1972 года ис
полняется 50 лет. Техникум 
просит всех своих бывших 
выпускников сообщить о се
бе кратко: когда окончили
техникум, где и в какой 
должности работаете, : уча
стие в Великой Отечествен
ной войне и другие данные.

Просьба вложить в кон
верты свои фотокарточки 
(две;три). Ваши письма по
могут нам также в ^написа
нии” истории техникума. : <
■ Ждем ваших, писем!
1 Адрес техникума:' 634050, 

Томск, Обруб, 4.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
СКВ математических машин 
приглашает на работу: эко
номиста, имеющего , практи
ческий опыт работы по пла
нированию , и экономике на
учно-исследовательских . ра

бот, инженеров-конструкто- 
ров, инженеров-технологов, 
подсобных рабочих, жестян
щика.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 101, теле
фон № 9-90-338, или пр. 
Ленина, 151, городское бю
ро по трудоустройству и ин
формации .населения.

Городское бюро по трудо
устройству- и информации 
населения сообщает, что ме
бельно-зеркальной фабрике 

на постоянную работу требу
ются: токари по дереву, 
шлифовщики, заготовщики, 
сверлильщики, разрисовщи
ки детской игрушки, сборщи
ки, упаковщики, электрик, 
компрессорщик, слесарь-то
карь по металлу, слесарь, 
старший мастер, бухгалтер, 
стропальщики, шофер.

На работу с полным и 
неполным рабочим днем 
приглашаются пенсионеры, 
за ними сохраняется пенсия.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151, горбюро по 
трудоустройству, ИЛИ':
634026, Томск, ул. Р. Люк
сембург, 115.

Томской конторе Госбанка 
на постоянную работу тре
буются кассиры, инкассато
ры.

Работающим. кассирам, 
инкассаторам •— пенсионерам 
полностью сохраняется пен
сия.

Обращаться: пр. Ле
нина, 109, телефон 
№ 2-65-72.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 12 продолжает прием уча
щихся на 1972 учебный год. 
Принимаются девушки в 
возрасте 16— 17 лет, с обра
зованием 8 классов. Срок 
обучения — 1 год. Училище 
готовит портных массового 
пошива. Общежитием учи
лище не обеспечивает. Уча
щимся выплачивается сти
пендия в размере 33 рублей.

За справками обращаться: 
634001, Томск, пр. Ленина, 
100.

Томской эксплуатационно
технической конторе связи 
для обслуживания радиоре
лейных линий нефтепровода 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск требу
ются:- старшие инженеры ра
диорелейных станций, инже
неры по радиооборудованию, 
инженеры по силовому авто- 
оборудованию, антенщики- 
мачтовики, электромонтеры- 
ремонтники, электромехани
ки, радиооператоры, телефо
нистки.

Выплачиваются районный 
коэффициент, северная над
бавка в местностях, прирав
ненных к  районам,. Крайнего 
Севера, и премиальные.

Обращаться: 634012,
Томск, ул. Чудская, 23. 1

Томскому кооперативному 
профтехучилищу1, требуетбя 
жилая площадь для-' слуша
телей краткосрочных', кур
сов.

Обращаться: 634001,
Томск, пер. Совлартшколь- 
ный, 10, телефон.■№ 2-28-85.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Навои Узбекской ССР на 
равноценную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Киевская, 109-2, телефон 
№ 4-41-33.

Коллектив механико-ма- 
тематического факультета 
Томского государственного 
университета им. В. В. Куй
бышева выражает глубокое 
сооолезнование старшему 
преподавателю факультета 
Шахновичу Григорию ’ Са
муиловичу по поводу, смер
ти его .матери

ШАХНОВИЧ 
Елены Лазаревны.
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